0

0

9

9

0

# SÓLLER

SEMANARIO INDEPENDIENTE

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)



0

## D.ª TERESA SOLIVELLAS ARBONA

falleció en Fornalutx, el día 27 de Abril próximo pasado, a las cuatro de la tarde,

A LA EDAD DE 70 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

(A. E R. I. P.)

Sus desconsolados esposo: D. Juan Estades Bennassar; hijos: D. Juan, D. Bartolomé, D. Bernardino, D. Margarita y D. María Estades Solivellas; hijas políticas: D. Rosa Bisbal Albertí, D. Ana Mayol Mayol, D. María Amengual Barceló y D. Juana Alcover Coll; nietecitos: Teresita y María Estades Amengual, Catalinita-María y Teresita Ferrer Estades, Magdalena y Joaquín Alcover Estades; hermanos: D. Bernardino, Rdo. D. Guillermo, D. Juan, D. Margarita y Srta. Antonia Solivellas Arbona; hermanos políticos: D. María Mas, D. María Mir, D. Vicente Vicens y D. Bartolomé Estades Canals; sobrinos y sobrinas, primos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan tengan el alma de la finada presente en sus oraciones, lo que tendrán como un especial favor.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

A través de la España reconquistada

## Siete meses bajo el terror

el glorioso movimiento nacional que había surgido en nuestra Patria, dió co mienzo para la bella capital mediterránea a una época de terror que había de prolongarse muy cerca de siste meses. El mismo día de la proclamación del estado de guerra fué incendiada por las turbas la primera casa, arrojando contra su fachada, a distancia, una botella de líquido inflamable. También ardieron ese día algunos edificios de la calle de Larios. Pero cuando empezó de verdad la guerra imponente, fué al día siguien te, domingo día 19, al retirarse a su cuartel la tropa. Entonces el populacho se tiró a la calle y empezaron a arder el Palacio de Larios, junto a la calle del mismo nombre, y el domicilio de Acción Popular, y el Aero Club, y el Círculo de la Unión Mercantil y diversos otros edificios y establecimientos de aquella céntrica calle, y los chalets de La Caleta y El Limonar, y tantos otros. El odio destructor de las masas se había concentrado en los comercios de su calle principal y en las viviendas de recreo de sus barriadas aristocráticas, y al desbordar el republicanismo gubernamental daba principio a la obra de destrucción, de pillaje y de crimen sobre la codiciada cindad.

Por unas estadísticas que hemos tenido ocasión de examinar, se calculan en unos 300 los edificios destruidos, de los cuales 170 concretamente están en las barriadas de La Caleta y de Miramar, como se llama a este «Terreno» malague-

Al iniciarse en Málaga, el 18 de Julio, glorioso movimiento nacional que abía surgido en nuestra Patria, dió co ienzo para la bella capital mediterrátea a una época de terror que había de rolongarse muy cerca de siste meses. Il mismo día de la proclamación dei stado de guerra fué incendiada por las ribas la primera casa, arrojando contra a fachada, a distancia, una botella de quido inflamable. También ardieron se día algunos edificios de la calle de arios. Pero cuando empezó de verdad guerra imponente, fué al día siguien domingo día 19, al retirarse a su tartel la tropa. Entonces el populacho

Después de los incendios empezaron los asesinatos por el más fútil motivo. Bastaba la simple suposición de pertenecer o simpatizar con las organizaciones fascistas. Así cayeron muchos hombres y mujeres de ideología derechista, y también otros pertenecientes a partidos republicanos de izquierda. Otros por parentesco con militares sublevados y otros muchos sin causa o pretexto alguno conocido, sólo por delaciones gratuitas de haber disparado desde balcones o ventanas, o por algún otro motivo imaginario. En realidad, las más de las veces, para apoderarse de sus bienes y de sus cuentas corrientes de los bancos. A los tres meses de Frente Popular, un orador reconoció en un mitin la esterilidad de 32 millones que habían sido sacados de aquellas cuentas.

Al principio, muchas de aquellas víc-

timas fueron asesinadas en las mismas calles malagueñas, pero luego ya se fué organizando este trágico deporte y las fusilaban ante las tapias de uno de los dos cementerios locales del más modesto, en el que eran sepultados luego. La pared tiene miles y miles de impactos de todas clases, y un manchón enorme de sangre ennegrecida lo cubre casi en toda su extensión. La mayor parte de las víctimas procedía de la cárcel y eran sacadas como represalia cada vez que en la ciudad volaban los aparatos nacionales. Por este solo motivo fueron sacados más de quinientos hombres.

Se ha hecho llegar a ocho mil el número de víctimas inmoladas por sus sentimientos religiosos o políticos. Es

posible que no llegaran a tantos, pue siempre suele haber exageración en estas dolorosas estadísticas. Muchos posibles «elegidos» consiguieron ocultarse lo bastante bien para no ser hallados. Otros, huyeron a tiempo al producirse el asesinato del ilustre hombre público D. José Calvo Sotelo, que fué para muchos un elocuente aviso. Pero sean los que fueren, forman un martirologio tan extenso y doloroso, que no deja lugar a dudas respecto a cuál hubiera sido la suerte de toda España si toda España hubiera llegado a caer en las manos criminales de esa legión de foragidos que han llenado la población malagueña de ruinas y de sangre ino-

## La Misa de Campaña de Falange

Con la entrada de las tropas nacionales, Málaga va recuperando su fiso nomía peculiar, perdida hasta ahora en la anarquía y desolación de siete meses de ocupación marxista. Y uno de los anhelos más vivos del vecindarlo va siendo la reanudación de su vida reli giosa, El Santo Sacrificio se celebra ya de nuevo bajo la diafanidad del cielo malagueño. Destruidos o incendiados los templos, desvalijada y profanada la Catedral, el culto católico ha de restablecerse con una forzada lentitud. Pero se restablece de todas formas, porque es promesa divina que las furias de aver no no prevalecerán sobre su Iglesia.

En el atrio de la Catedral, con el altar en la misma calle, van celebrándose las

(\*) Escrito por encargo y publicado en «Arriba», diario nacional-sindicalista de Málaga.

misas, a las que asisten nutridas avajanchas de creyentes. Pero en donde los malagueños han querido exteriorizar de verdad sus verdaderos sentimientos religiosos, tanto tiempo cohibidos, ha sido en la Misa de Campaña que la Falange de Málaga organizó en sufragio de sus muertos. Un bello domingo de Febrero, que tenía ya todos los encantos de la primavera, bajo la clara bóveda celeste, tibia y perfumada, y frente al mar azul y rumoroso, se agrupó una riada humana fervorosa para dar prueba palmaria de su fe y rendir un piadoso y agradecido recuerdo a estos falangistas gloriosos que sucumbieron para rescatar la ciudad del oprobio rojo que la detentaba.

En la ancha explanada del Parque, enmarcados en la nota grácil y cimbreante de las palmeras, se fueron aglo-

mole del castillo de Gibralfaro.

Las autoridades malagueñas, con la plana mayor de la Falange local vienen a situarse en el lugar de honor previamente señalado, frente al altar, que, como un búcaro polícromo y fragante, va a presidir la augusta ceremonia. Entre banderas rojo y gualda y de Falange, yérguese majestuosa y abierta una enorme cruz encarnada, que se destaca sobre un fondo negro-los colores de nuestra revolución nacional-sindicalista -rematada por un sol naciente, símbolo del renacer venturoso de la nueva España. Y como complemento decorativo, flores de los jardines de Málaga y armas de nuestras guardias vigilantes que, encarnan la poesía y la firmeza de nuestros ideales redentores. Las flores, que prendidas de nuestras flechas, presagian la victoria inminente, y las armas de la Falange que serán ya para siempre el más firme sostén de la fe española...

Las notas vibrantes de nuestro himno, que tienen aún en Málaga la gracia de lo inédito, hienden el espacio y elevan al cielo todo un bosque de brazos ganados al fascismo, mientras miles y miles de corazones palpitantes asisten al milagro de la mano abierta y pacífica en contraste con el puño cerrado por el odio que vieron hasta ahora como pesadilla siniestra. Emoción recóndita en las almas, lágrimas de jubilo en los pios...

Principia el Santo Sacrificio... El drama de Aquel que fué víctima precursora del populacho sanguinario y sacrílego hace revivir el recuerdo de los crímenes innúmeros que todos los días se van perpetrando sobre la tierra española. Y a medida que avanza la Misa. aquella multitud se siente poseída por la emoción que el recuerdo de los muertos la produce. Los caídos gloriosamente en los campos de lucha, los sacrificados inicuamente al furor asesino de las turbas rojas, todos están presentes en aquel instante en nuestro afán para emularlos y para fecundizar su sacrificio.

Y a poco, la Hostia Sacrosanta que se eleva sobre nuestras cabezas en el momento sublime de la Elevación, para derramar en nuestras almas el rocío bienhechor de la gracia divina y, sobre esta tierra martirizada, el beneficio prolífico de la paz. Todos, rodilla en tierra, armas y banderas rendidas, nos damos perfecta cuenta de lo que aquel acto simboliza aquí, en la misma tierra donde es reciente la vergonzosa huida de la chusma marxista; aquí, donde pocos días antes fué escenario de sus infamias y de sus tarpitudes.

Y terminada la Misa, la lista gloriosa de los que fueron a montar la guardia eterna e inmortal sobre los luceros rutilantes... Y anas palabras vibrantes, justas, cordiales, de nuestro Sancho Dávila, uno de los más firmes valores de la Falange Española... Y, por último, un desfile marcial, entre murallas de aplau sos v de vítores clamorosos v entusiastas, de esta juventud malagueña que viene a engrosar los falanges azules para unir su esfuerzo al de los artífices incansables que de uno a otro confín del territorio nacional laboran por la España imperial que se está creando en estas horas decisivas entre dolores y heroísmos sin cuento...

## La ocupación y reconquista de Málaga

Las operaciones militares que tuvieron lugar en el Sector de las fuerzas del Sur y que permitieron la ocupación de Málaga la irredenta, y la conquista de toda la provincia constituyeron un éxito táctico de una precisión y un acierto notabilísimos. En ellas, el general Queipo de Llano se nos reveló como un estratega admirable que supo conducir sus fuerzas con maravilloso tacto al logro de un objetivo material y moral de primer orden.

El mundo entero quedó sorprendido de la rapidez y seguridad con que se desplegaron las diversas columnas que desde bases distintas convirgieron en el mismo punto. Esta operación y la admirable justeza y favorable resultado con que se llevó a cabo quedará como modelo de táctica militar y está destinada a ser citada como ejemplo en las academias y escuelas de guerra.

Aun cuando seguir el curso de las operaciones militares no entre en el ob ieto de estos reportajes, excepcionalmente queremos referir cómo se desarrolló esta brillante acción de guerra de tan escasos precedentes en la historia de esta gloriosa Reconquista. Para ello no tenemos sino que transcribir el incomparable trabajo con que una autoridad militar ha resumido tan glorioso hecho de armas.

Precedieron al último y definitivo avance sobre Málaga la toma de Alhama, en el sector de Granada, y la de Estepona y Marbella en el sector occidental, con lo cual la distancia kilométrica en los frentes quedó equiparada y se dispuso de excelentes bases de aprovisionamiento de las nueve columnas que habían de converger sobre el mismo objetivo.

En la madrugada del día 5 del actual dió comienzo al avance. Días antes, y sobre la ruta estratégica Granada-Antequera, se reunieron cinco masas de fuerzas en Loja. Archidona y Antequera. De estos puntos arrancan cinco carreteras que, atravesando los puertos de ias Sierras de Cabras, Abdalajís y Hor tegica, van a caer en la vertiente malagueña. En Alhama se concentró una columna que debía seguir la carretera Alhama a Ventas de Zafarraya y Vélez-Málaga. Otras tres masas se reunieron en Peñarrubia, Ronda y Marbella. Esta última seguiría el camino de la costa, rodeando la Sierra de Mijas, protejida en su flanco derecho por las naves na cionales; las otras dos, constituyendo

un frente demostrativo, tenían la misión de atracción y desgaste de los efectivos rojos, extendidos entre Gobantes y la costa.

Las operaciones comenzaron, como es natural, con la actividad de estas úlimas columnas. Dos días de operaciones bastaron para encender en los moscovitas la idea de que «el empujón» iba a realizarse desde Ronda a Peñarrubia. Fué entonces, en la mañana del 5 del actual, cuando las otras siete columnas, a una orden del general Queipo de Llano, emprendieron una rápida acción, arrollando a los sorprendicos milicianos, que no esperaban ser atacados por tantos lugares ni tan apartados entre sí, ni con tanta energía, ni con tanto lujó de fuerzas y elementos.

El mismo dia 5, los objetivos logrados fueron de Este a Oeste; Ventas de Zafarraya, Alfarnate y Villanueva de la Concepción. El día 6, el frente resultó jalonado por Vélez-Málaga, el puerto del León, Almogía y Fuengirola, siendo de notar que las cuatro columnas cuyo desplazamiento había sido más rápido fueron las de Alhama v Marbella v las dos centrales que partiendo de Antequera y Loja habían seguldo como ejes de marcha; la primera, la carretera de Villanueva de la Concepción a Almogía, y la segunda la de Colmenar a Puerto del León. El resultado del avance de estas dos columnas fué hendir el frente rojo en dos trozos. El avance de las nueve masas de tropas continuó, y va entre los rojos todo era desbarajuste y desorien tación, y así al anochecer del día 7 se llegaba a los arrabales de la ciudad y en la madrugada del lunes, día 8, se entraba victoriosamente en la capital.

El éxito de tan espléndida operación se debió a la acertada distribución de fuerzas y de direcciones de marcha, a lo que se presta mucho la disposición orográfica y accidental del terreno, al buen enlace entre sí con que marcharon nuestras fuerzas, bien dotadas de material y armamento, y a la clarividencia del mando, que no flaqueó ni un solo momento, porque sabía bien lo que quería y lo que podía exigir de sus subordinados.

¿El artífice de esta gran victoria? El general Queipo de Llano, que tras la modestia de sus charlas se ha revelado como un formidable estratega. ¿Y su resultado? Málaga, que se viste de azul y vuelve a ser de España para no separarse de ella nunca más.

## El furor anti-religioso en Málaga

Cada vez que la hiena anarquista saltó a la calle a convertirla en campo de sus fechorias, lo primero que en España sufrió siempre sus embestidas fueron los templos y cuánto tuviera un carácter religioso. Así en 1909, en 1931, en 1936. El odio a la Religión-el «opio de los pueblos» como la definió uno de los más conspicuos marxistas de nuestra época-es consustancial con las teorías demagógicas, y por esto es siempre lo primero en manifestarse en todas las subversiones y en todos los estallidos revolucionarios. No era extraño, pues, que el 18 de Julio tuviera en Málaga una nueva y triste aplicación este postulado includible de la ideología extremista, ni que las masas, perdido todo control, dieran rienda suelta a sus instintos depravados.

Ya a raíz de la quema de iglesias de Mayo de 1931 las de Málaga sufrieron fuertemente la feroz embestida del odio sectario Todas ellas, junto con el Palacio Episcopl, fueron bárbaramente maltratadas, salvándose sólo de las salvajadas de la chusma la Catedral. Poco a poco la religiosidad de los buenos malagueños fué restaurándolas pacientemente, y al sobrevenir el alza miento militar habían sido devueltas al culto.

Y ahora, vuelta a las andadas. Tan pronto como las turbas se hubieron adueñado del arroyo, al incendio de los comercios y de los chalets, que en crecida proporción habían de sucambir a la voracidad de las llamas, siguió la destrucción de iglesias y de conventos. No se salvaron siguiera las de las Casas de Beneficencia, fueran parficulares u oticiales. Hasta la misma Catedral había de acusar esta vez la huella sacrilega de los bárbaros modernos en su tesoro artístico y arquitectónico. De las parroquias malagueñas, sólo la de la Victoria y la del Sagrario eran las que menos habían sufrido; las restantes sólo conservaban en pie sus paredes v su bóveda para utilizarlas como refu gio de fugitivos y para calentarse los milicianos, utilizando las ricas maderas talladas y las astillas de los retablos.

Y no sólo se ha atentado esta vez contra las piedras venerandas de los edificios religiosos sino que el odio contra nuestra Fe se ha llevado hasta el último extremo. Y a la destrucción de las iglesias ha seguido la caza de los curas y de los religiosos, perseguidos como alimañas peligrosas y acorralados y muertos sin piedad Aun cuando mu chos de ellos pudieron huir o escon

DEL ARCHIVO MUNICIPAL

### EN EL SIGLO XIX...

1851

El religioso franciscano P. Fr. Luis Marqués, natural de esta población, trae removida la villa con motivo de la construcción del nuevo retablo del altar mayor de la iglesia del Convento.

El pueblo corresponde con sus limosnas y donativos a la construcción del mismo.

Dirige la ejecución del retablo el mismo P. Marqués, siendo construido por el maestro carpintero de Sóller Mateo Colom.

Se utilizaron las estatuas procedentes del retablo viejo, excepto la de San Juan Capistrano y de San Bernardino de Sena, que fueron esculpidas expresamente por el escultor de Palma Bernardo Matas.

Este año aprueba el Gobernador la construcción del Matadero de S' Hort de

Se levanta la prohibición de entrada en el puerto a los buques procedentes de Francia. Deben sujetarse, no obstante, a tres días de observación sanitaria.

R. FORTEZA.

derse, otros menos afortanados faeron alcanzados y pagaron con su vida el haberla dedicado al servicio de Dios.

De las impresiones recogidas hablando con personas de esta ciudad y de las informaciones que ha publicado la prensa, de donde vamos sacando los datos necesarios para la redacción de estos reportajes malagueños, hemos venido en conocimiento de que los sacerdotes seculares asesinados han sido setenta y cinco, sin contar en esta relación los religiosos de las distintas Ordenes. ¡Setenta y cinco mártires que alcanzaban la gloria de los elegidos!

Todos murieron como lo que eran: como unos héroes. Todos confesaron su Fe y su Patria, y sus muertes fueron gloriosas y edificantes. A uno que querían obligarle a blasfemar contestó viriimente con un «¡Viva España!» y un «¡Viva Cristo Rey!» que confundió y exacerbó a sus enemigos. Y para mayor bochorno de sus verdugos, morían perdonándoles y bendiciéndoles en voz alta, y trazando con su diestra sobre sus cabezas perversas el signo augusto de la cruz.

El anecdotario de la huída y de la ocultación de los sacerdotes, desde la del señor Obispo, que se les escapó de las manos, a sus perseguidores, hasta la salvación del rector de La Caleta, por sus feligreses, todos humildes pescadores, es extensísimo, y con él podrían llenarse muchas columnas de prosa amena. Ante la imposibilidad de hacerlo en esta ocasión, así mismo queremos referir una como modelo y para cerrar estas líneas.

El cura de Antequera se libró de una muerte cierta gracias a un disfraz de encalador. Pero por falta de documentación fué a parar a la bodega de la prisión flotante del «Marqués de Chávarri»; y al ser juzgado por el Tribunal Popular, unos que le conocían suplicaron por él alegando que había repartido muchas limosnas entre los necesitados. El presidente, incrédulo, objetaba: -¿Cómo va a repartir limosnas un encalaor? Y los demás contestaron: - Pero si es un cura, ihombre! Y ante la duda, el presidente preguntóle: - Tú qué eres ¿an cura o un encalaor? - Yo-contestó tímidamente el interpelado-era cura, pero como esto s' ha acabao m' he metio a encalaor! Y cuentan que fué absuelto y llevado de nuevo al barco, de donde salló más fresco que una lechuga cuando le llamaron los gritos triunfales de las tropas españolas.

MIGUEL MARQUÉS COLL. Málaga, Febrero 1937.

#### En el Centro Nacional-Sindicalista

## Impresiones de una excursión por la zona nacional y de la visita al frente de guerra

El martes de la presente semana, por | la noche, en el salón de actos del Centro Nacional-Sindicalista de esta ciudad dió su anunciada conferencia nuestro Redactor-Jefe, D. Miguel Marqués Coll.

A las nueve de la noche, un nutrido y selecto auditorio llenaba totalmente el patio del antiguo «Teatro Victoria», deseoso de escuchar el relato de su excursión por la zona de retaguardia y por el

frente, que era el tema que iba a desarro-llar el Sr. Marqués. A la hora anunciada, llegaron y ocuparon la presidencia, junto con el disertante, las autoridades de la localidad: don Antonio Salgado, Comandante Militar de este Sector; D. Emilio Despujol, Jefe de las Milicias Nacionales del Sector; D. Antonio Castañer. Jefe local de Falange; don José Magraner, Jefe de Milicias Nacionales de 2.ª línea y D. Urbano Rosselló, Jefe de los Sindicatos de la O. N. S.

El Sr. Rosselló pronunció breves palabras en nombre de los Sindicatos organizadores de aquel acto para presentar al conferenciante y agradecerle el haber accedido a ofrecerles un avance de sus interesantes reportajes que el público sigue en Falange y en el Sóller con tanta avidez.

Seguidamente tomó la palabra el señor Marqués, quien empezó glosando la frase de Teófilo Ortega que afirma que la camisa azul es un imperativo ineludible de disciplina y cuantos la visten como un nuevo y patriótico bautismo que les redima de posibles tibiezas anteriores, se deben a ella para, mediante esta disciplina, librarse al resurgimiento de la Patria con el nuevo y claro estilo de la Falange. Dijo que sólo por disciplina podía comprenderse su presencia en aquella tribuna, puesto que reconocía su falta de condiciones para hacerlo con otros merecimientos, por lo que pidió la indulgente atención de cuantos habían acudido a escucharle para llevarles mentalmente a través de la España reconquistada, a asomarse por encima de las trincheras a la que falta reconquistar aún. «Son tantas y tan intensas—dijo—las

impresiones que se llegan a sentir y a recoger en la zona liberada de nuestra España, principalmente en aquella parte que aún soporta sobre su suelo el zarpazo de la lucha sangrienta que venimos sosteniendo, que me colocan en un verda-dero apuro al tratar de recogerlas y ordenarlas para poder ofreceros un resumen esquemático de todas ellas. La vida en la Península, mientras se va forjando la victoria, punto inicial del resurgimiento y del venturoso porvenir de nuestra Patria; las visitas a las zonas de lucha; la convivencia permanente con los que la sostienen, son cantera inagotable de emociones que vo no sabría condensar en los estrechos límites de una charla como la presente. Hace apenas una semana que pisé de nuevo la tierra bendita de nuestro valle y aún no he terminado de ir refiriendo a cuantos amigos he tenido el placer de saludar anécdotas, episodios, aventuras siempre renovadas y sie upre diferentes, vistas durante mi estancia en las líneas avanzadas, tantas han sido en número e intensidad las que he tenido ocasión de presenciar. Del conjunto de todos estos recuerdos, confusos, hacinados y entremezclados ya en la memoria, trataré de escoger una porción que os ofrezco como un ramillete, que sirva para daros una ligera idea del espíritu que anima a la población española de la retaguardia y aun a los mismos combatientes del frente, y al mismo tiempo que sirva también para ayudaros a formar una idea de cómo se desarrolla la guerra y los fundamentos en qué se apoya nuestra fe en el triunfo de nuestras armas.»

Entrando de lleno en el desarrollo del tema elegido, que es el que encabeza las presentes líneas, el Sr. Marqués dividió su conferencia en dos partes: La reta-

guardia y el frente.

Del estado de ánimo, del entusiasmo y de la normalidad que existe en toda la retaguardia de la zona nacionalista, dijo cresa innecesario insistir porque de ello ya había habíado repetidamente en los reportajes que han aparecido en Falange» y en el Sóller, y porque todo el mundo está plenamente convencido de ello. En Burgos, Valladolid, Salamanca, Talavera y Toledo, en el Norte, y en Se-

villa, Córdoba, Málaga y Huelva, en el Sur, y hasta en Ceuta y en Tetuán, en Marruecos, que son las principales poblaciones que recorrió durante estos pasados meses, afirmó que la vida es en todas ellas, completamente normal. Si no tuera por una mayor afluencia de soldados que en ellas existen, y de algunos convalecientes que circulan por sus calles, en nada se conocería que pertenecen a un país que está en guerra. El aprovisionamiento de comestibles es completo y nada falta de lo necesario. Castilla y León, Andalucía y Extremadura, Galicia y Aragón y hasta las Canarias lejanas han volcado sobre la zona nacional sus grandes reservas alimenticias y en tal abundancia, que no sólo se han mantenido los precios anteriores al Movimiento sino que, en determinados artículos, hasta se venden a precios inferiores. Trigo, vino, aceite, azúcar, carne y embutidos, pes cado fresco y en conserva y fruta diversa se encuentra en todas partes sin restricción. Nunca vió en población alguna las inevitables colas de los tiempos de escasez, excepto para adquirir libritos de fumar. Faltan sólo, como aquí, añadió, algunos pocos productos de fabricación extranjera o manufacturados en la zona marxista, pero unos y otros, como el algodón hidrófilo, como las lámparas eléctricas, por ejemplo, ya empiezan a fabricarse en nuestra zona, y otros muchos van sustituyéndose por otros similares importándose lo menos posible para mantener la buena cotización de nuestra moneda y para no reducir innecesariamente nuestro stock de divisas. A los nueve meses de guerra se ha logrado por com-pleto que la nación esté abastecida de todo, que la retaguardia presente un aspecto completamente normal y que el país espere con todo optimismo y confianza el triunfo definitivo de los Ejércitos que luchan en los frentes de batalla. «En orden y disciplina interiores-con-

tinuó diciendo-es hasta supérfluo mentarlo. Hay trabajo para todos, y las or-ganizaciones beneficas del Auxilio de Invierno y de los Comedores Populares han terminado con los hambrientos y con los indigentes. Todos los españoles, conforme anunció el generalisimo Franco, hoy comen y trabajan, y las poblaciones de la retaguardia gozan de una paz social y hasta podríamos decir de una prosperidad como no la habían conocido hacía tiempo. Y aún podría añadir otra afirmación: En España habrán fracasado de un modo ostensible y ruidoso los credos falsamente redentores del proletariado. El mundo obrero ha podido ver por sí mismo lo que de él pretendía la revolución: emplearlo únicamente como pretexto para sus robos y para sus crimenes, sin importarle nada las justas y legítimas reivindicaciones del trabajador. En Málaga, en poder durante siete meses de todas las organizaciones extremistas, no han sido éstas capaces de crear nada, ni siquiera de transformar ninguna de las fuentes de riqueza de acuerdo con sus principios. Se han limitado a vegetar y a consumir alegremente las reservas acumuladas por el capitalismo, tan vilipendiado, reconociendo implícitamente con ello su impotencia creadora. Sólo sirvieron para una cosa: para destruir e incendiar lo existente y en forma tan estúpida, que mientras convertían en ruinas algunos centenares de ricas y confortables mansiones, se vefan luego obligados a guarecerse en un edificio tan frío v tan incómodo para habitación humana como la Catedral. Y así de este tenor, ha sido todo lo que han sido capaces de crear durante la época ominosa y nefanda de su dominio, el socialismo, el sindicalismo anarquista y el comunismo libertario es-

Comparando la situación de nuestra retaguardia con la del enemigo, resultan inevitables los estímulos y el acentuamiento de la fe y de la confianza en el futuro. Al lado de la paz, el orden, la prosperidad y la abundancia que existen en nuestro bando, hallamos en el campo adversario las divisiones, las luchas intestinas, la anarquía, la decadencia, y la escasez de subsistencias de que nos habla todos los días, entre líneas, la prensa y las radios rojas; al lado del entusiasmo de nuestras multitudes y de nuestros

ración de los del bando opuesto; frente a la espiritualidad de nuestra causa está el procaz materialismo de la suya. Con todas estas armas morales a nuestro favor, el triunfo puede retrasarse más o menos, según la cantidad de ayuda que el enemigo pueda recibir del extranjero, pero nunca puede fallar, porque las gue rras se ganan tanto con los que luchan en el frente como con el espíritu y la organización de los que restan tras él, y es del aliento y del optimismo que el soldado recibe de la retaguardia que saca sus reservas de energía y de entusiasmo para proseguir la lucha hasta el fin.

La segunda parte, fué una relación de su segunda llegada y estancia en el frente de Madrid, acompañado de un rico y ameno anecdotario vivido que fué la sal

de la conferencia.

Empezó exponiendo las dificultades que se le presentaron esta vez para llegar hasta las primeras posiciones y la forma cómo las sorteó con éxito. Explicó cómo, en Toledo, pudo agregarse al servicio de reparto del diario «Imperio», órgano de la Falange toledana, lo que le permitió poder llegar al frente todos los días que permaneció allí. Y dando lectura a un reportaje aparecido precisamente en el citado diario, dió a conocer en lo que consistía ese reparto y en la cantidad de heroísmo ignorado que representa este servicio de llevar noticias de la retaguardia a los que combaten en las primeras posiciones. Luego fué relatando las impresiones que le produjeron la vista de Madrid al verle a distancia y a medida que el coche llegaba a Jetafe, a Leganés, a los Carabancheles; la vista de las numerosas huellas de la guerra y el primer contacto con ella, al abandonar el vehículo en Carabanchel Bajo y a pie, por calles al alcance ya de los tiros enemigos, llegar hasta las mismas trincheras.

Resultaron altamente interesantes los relatos de la vida de los soldados en las trincheras, de la visión tan cercana de Madrid v del aspecto de las posiciones rojas con la tendalera de cadáveres de uno de los últimos ataques anteriores. Igualmente fué muy importante la exposición de diversas anécdotas vistas o vividas, como la de la diaria visita al miradero de la Editorial Castro para ver el panorama de Madrid, la permanencia una noche en las avanzadas, la lucha de aviación presenciada a la mañana siguiente, la salida de las trincheras de un destacamento para protejer la circulación de un convoy, la muerte instantánea de un soldado amigo, etc., todo ello de un intenso sabor dramático y emocionante.

Luego explicó cómo llevó a cabo esta vez la excursión al Cerro de los Angeles, la verdadera causa del fracaso de la primera tentativa, y el incidente que lo motivó, que pudo tener graves y lamentables consecuencias debido a la aparición de un espía, que al verse descubierto involuntariamente por el Sr. Marqués intentó arreglar el contratiempo a tiro limpio. Y, por último, relató un episo-dio curiosísimo y original que pre-senció en el sector de Toledo, en donde tuvo oportunidad de entrevistarse para cambiar breves frases con los mismos combatientes rojos, en pleno campo neutro o de nadie, o sea en un lugar situado entre las posiciones nuestras y las del adversario. Esta anécdota causó una comprensible sorpresa en cuantos la escucharon y fué muy celebrada por el numeroso público allí congregado, que la siguió con vivo y creciente interés

El Sr. Marqués terminó diciendo: «Y nada más, señoras y señores. A través de estas pobres palabras y de estas modestas anécdotas, he tratado de llevaros conmigo por esos frentes de guerra donde, entre heroísmos y dolores, va creándose el venturoso porvenir de nuestra querida Patria, para que pudierais ser testiges de la gesta inmortal que España va escribiendo con su sangre generosa en defensa de la cristiandad y de la civilización occidental amenazadas por la baba inmunda de la maldad asiática. Yo no sé si habré acertado a reflejar exactamente el sentimiento y el entusiasmo de nuestro pueblo y de nuestros combatientes por la causa sacrosanta que sostenemos. Si así no fuera, atribuidlo sólo a mi torpeza y a mi inexperiencia, pero nunca a tibieza de aquellos, que no sienten ni han sentido nunca, antes al contrario: sienten con toda el alma y con todas las ansias de su corazón de españoles, el ardor indomable de nuestra raza invicta, que tantas y tan gloriosas gestas lleva realizadas en la presente campaña y tan-tas epopeyas habrá de depararnos aún hasta llegar a la hora ansiada.

### combatientes, está el odio y la desespe | CUARENTA AÑOS ATRÁS

1.º Mayo de 1897

El domingo último se celebró en la barriada marttima de este pueblo solemne fiesta religiosa en honor de San Raimundo de Penyafort. Fué lucida y estuvo en extremo concurrida. Por la tarde bajó considerable número de carruajes atestados de gente; pero no hubo, que sepamos, ninguna diversión pública.

El movimiento de vapores en nuestro puerto ha sido durante la presente semana verdaderamente extraordinario. El domingo entró el «León de Oro» procedente de Barcelona y Cette, trayendo algún pasaje y variada carga, y al dia signiente tomó un cargamento de naranjas y otros efectos y salió al anochecer para los indicados puntos. El lunes, a las horas de itinerario, entró y salió el «Cataluña», con la correspondencia, pasaje y carga. El miércoles salió para la mar el yacht «Nixe», de S. A. el Archiduque Luis Salvador, y estuvo de regreso en la tarde de ayer. El jueves, procedente de Palma, entró el «Isleño», y después de cargar una regular cantidad de naranja y de embarcar algún pasaje salió ayer para Cette y Marsella. Y esta tarde, a las dos y media, ha entrado el «Unión» procedente de Marsella y Cette, siendo portador de algún pasaje, habiendo salido luego, a las cuatro, para Palma.

En la anterior semana llegó a este pueblo nuestro paisano D. Miguel Ripoll, procedente de San Juan Bautista de Tabasco (Mé-

Las obras de conducción de agua al Puerto sufren un entorpecimiento por haberse opuesto a la colocación de la tubería el propietario de una de las fineas que ha de atravesar el acue-

La naranja tiene poca demanda, y los precios continúan tan bajos que dudamos si tendría más cuenta embarcar dicho fruto o exprimirlo para elaborar vino. A veinte reales la carga a principios de Mayo, tal vez jamás se había visto cosa igual. Muchas, buenas y baratas podrán comer y llevarse este año los forasteros que esperamos visitarán este valle con motivo de las próximas fiestas de la Vic-

La Junta de Ferias y Fiestas de la Victoria se reunió anoche y tomó importantes acuerdos, sobre todo relacionados con la proyectada Exposición Balear, de la que aprobó el Reglamento a que ha de sujetarse el Jurado. Procedió, además, al nombramiento de algunos miembros de éste para distintos grupos al pintor D. Pedro Llorens para Jefe de instalaciones y del decorado, y a los Sres. don Juan Marqués, D. José Pastor, y D. Pablo Gomila para redactar el programa detallado de los festejos y cuidar de su impresión. Esta deberá hacerse en forma que pueda llevarse dicho programa comodamente en el bolsillo. para que sea fácil poder consultarlo cuando convenga.

Y una cosa tened por seguro, como conclusión de esta pobre charla: que de la situación de la retaguardia y del temple de nuestros soldados, yo, testigo presencial de una y otro, declaro solemnemente que cabe esperar con toda seguridad y con toda confianza, esa victoria esplendente que asoma ya en el horizonte con claridades de amanecer.

Camaradas: Señoras y señores: ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva siempre España!»

Los vítores y aclamaciones del señor Marqués fueron coreados unánimemente por la multitud, y una nutrida y cálida salva de aplausos coronó sus últimas palabras.

Antes de dar el acto por terminado, D. Urbano Rosselló pronunció breves palabras para agradecer al Sr. Marqués el rato agradable que les había proporcionado con su interesante conferencia, y recogiendo alguna de sus manifestaciones acerca de la organización de la retaguardia derivó su parlamento hacia la necesidad de que se apoyen todas aque-llas iniciativas que revelan en nuestra zona esta excelente organización que la caracteriza, como son las Bodas del 2 de Mayo y el socorro que nuestro digno Gobernador, Sr. Torres, ha reclamado urgentemente para remediar la apurada situación de nuestras islas hermanas de Ibiza y de Formentera.

Las cordiales palabras del Sr. Rosselló fueron subrayadas por el público con fuertes y entusiastas aplausos, y con ello se dió el acto por acabado.

## La recogida de donativos | La revista de las Milicias | Se han inaugurado las clases en el | para Ibiza y Formentera

El señor Alcalde de esta ciudad, don Jaime Casasnovas Pastor, haciéndose eco de la humanitaria iniciativa del Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia, de acudir en socorro de nuestros hermanos de las islas de Ibiza y Formentera que sufren hoy los terribles efectos de la pasada dominación marxista, que les samió en la ma-yor miseria, el miércoles de esta semana publicó un bando apelando a los caritativos sentimientos de los sollerenses, invitando a todos a que den lo que buenamente puedan para entregar a los habitantes de aquellas islas hermanas, a quienes falta el ali-

El llamamiento del señor Alcalde ha sido generosamente correspondido por este vecindario, el cuel se ha apresurado durante esta semana en hacer entrega en la Casa Consistorial de artículos alimenticios al expresado fin. La recogida de dichos artículos ha constituído un verdadero éxito, pues se han acumulado en gran número cantidades considerables de embutidos, conservas de todas clases, potes de leche, sops, aceite y aceitunas, quesos, legumbres, harine, patatas y botellas de vino y licores.

Otros vecinos han contribuído con diversas cantidades en metálico.

No habiendo sido señalado plazo fijo por el Gobierno civil como término para la entrega de donativos, seguirán recibiéndose éstos hasta que deban ser enviados a

Nos alegramos sinceramente del feliz resultado de dicha aportación en esta ciudad, que pone de manifiesto una vez más los nobles y humanitarios sentimientos del filantrópico pueblo de Sóller.

## La entrega de chatarra y papel usado

Por disposición del señor Alcalde, durante la presente semana ha venido reco-giéndose en la Casa Consistorial chatarra de latón, zinc y cobre, en cumplimiento de órdenes recibidas de la Comandancia militar de Baleares, cuyo material se está actualmente requisando para servicios mi-

Se recomienda a todos los vecinos que posean la chatarra de referencia la presen ten en la expresada Casa Consistorial, donde se tomará nota de las cantidades que sean entregadas.

Igualmente se viene recogiendo papel usado en cumplimiento de lo dispuesto en la Orden del Gobierno General del Estado, de fecha 30 de Marzo último.

Se encarece a todos los comerciantes e industriales de esta localidad recojan v almacenen todo el papel que se utilice en sus establecimientos y que semanalmente hagan entrega del mismo.

### Tómbola benéfica

#### A beneficio de los Sindicatos N. S.

Según nos enteramos, la Central mallorquina de los Sindicatos Nacional-Sindicalistas proyecta la celebración en todos los pueblos de nuestra isla de una tómbola benéfica con objeto de engrosar sus fondos sociales.

Era proyecto celebrar la que correspondia a nuestra ciudad el próximo domingo dia 9 del presente mes de Mayo, 'para que coincidiera con nuestras tradicionales Ferias y Fiestas pero, al suprimirse éstas, aquella tómbola ha quedado suspendida de momento aunque se hacen trabajos para que no deje de celebrarse el día indicado.

Para este benéfico sorteo se poseen gran número de regalos y muñecos, lo que hace que, de llevarse a efecto, prometa alcanzar gran brillantez.

## de este sector

Por el señor Teniente Coronel Jefe de Milicias de Mallorca, D. Diego Navarro y Baigas, fueron revistados, el próximo pasado domingo, a las once de la mañana, los milicianos de Sóller, Fornalutx, Buñola, Valldemosa y Deya, en número de mil naevecientos.

El solemne acto tuvo lugar en el campo de la Agrupación Deportiva Nacional-Sindicalista de esta ciudad. Acompañó al señor Navarro el Jefe de las Milicias Nacionales del Sector, capitán D. Emilio Despujols Pol.

Pronunció ante los milicianos vibrante alocución el señor Teniente Coronel, una vez terminada la revista, haciendo pública su admiración por la organización perfecta de las Milicias de este sector, alabando el entusiasmo, firme voluntad y excelente disposición de los buenos patriotas que las forman, hombres de todas las edades y condiciones, puestos voluntarlamente al servicio del Movimiento Salvador de nuestra querida Patria. Terminó dando un abrazo fraternal al capitán Despujols, como Jefe de todos ellos, para que fuera símbolo del que daba con él a todos los que se sacrifican por España.

Los entusiastas vivas a España y a Franco fueron unánime y calurosamente contestados por todos los reunidos, quienes desfilaron lurgo ante las Autoridades militares y civiles que formaban la presidencla, con lo que se dió el acto por termina-

Al regresar a la población visitó el señor Teniente Coronel D. Diego Navarro y Balgas el cuartel de Milicias de esta ciudad, acompañándole los señores Capitán D. Emillo Despujols Pol; el Comandante Militar de este Sector, D. Antonio Salgado Muro; el Coronel D. José Rubí Rubí; el Alcelde, D. Jaime Casasnovas Pastor; el Jefe local de Falange, D. Antonio Castañer Casasnovas, y el Jefe local de Mili-cias Nacionales de segunda línea, D. José Magraner Vicens.

La magnifica instalación de los servicios de las Milicias, especialmente los de segunda y tercera línea, fueron la admiración de los visitantes, quedando entusiasmados de las aportaciones del pueblo de Sóller para con sus voluntarios que, encuadrados en las Milicias, son ya una garantía para la defensa de este sector.

El Sr. Despujols recibió una felicitación cordial de todos los visitantes.

## La visita del Jefe Territorial y del Secretario de Falange a esta ciudad

El domingo último, después de terminada la revista que pasó a las Milicias del sector de Sóller el señor Teniente Coronel Jefe de Milicias de Mallorca, D. Diego Navarro Baigas, y mientras este señor acompañado del Capitán Jefe de las de esta ciudad, D. Emilio Despujols, del Comandante Militar del Sector D. Antonio Salgado, del Coronel D. José Rubi, del Alcalde D. Jaime Casasnovas, del Jefe de Falange D. Antonio Castañer y del Jefe de Milicias D. José Magraner, estaba visitando el Cuartel de los milicianos de esta ciudad, llegaron a Sóller personándose en dicho cuartel el Jefe Territorial de Falange D. Alfonso de Zayas y el Secretario Territorial señor Torras, quienes fueron saludados y recibidos por las citadas Autoridades.

Seguidamente los camaradas Zayas y Torras, acompañados de los nombrados señores, marcharon al Puerto donde pasaron algún rato admirando las bellezas naturales que el mismo encierra y visitando las obras que actualmente se están allí rea-

At anochecer regresaron a Palma muy satisfechos de la excursión efectuada y de las atenciones recibidas de las Autoridades locales.

## edificio de la calle de Cetre

Tenemos la satisfacción de participar a nuestros lectores que, terminado el edificio de la calle de Cetre, han dado principio en él las clases del Colegio de 2.ª Enseñanza de esta cludad.

La mejora ha sido muy celebrada, pues dicho edificio reune las debidas condiciones de capacidad, luz y ventilación y las salas de clases se hallan proveídas convenientemente del menaje escolar nece-

Profesores y alumnos están muy satisfechos de disfrutar de las comodidades que les ofrece el nuevo local, habiendo elogiado la distribución que se ha dado a las salas de clase.

Sea para todos nuestra enhorabuena y de manera particular reciba el Ayuntamiento nuestra más sincera felicitación por esta importante obra con que acaba de dotar a esta cludad y que tanto ha de influir en elevar el grado de instrucción y educación de la javentud sollerense.

## Las milicias de 2.ª linea

Esta semana pasada han empezado los servicios de segunda línea los 250 milicianos ingresados últimamente y que forman un buen conjunto con su organización y uniformidad. Dicha organización honra al pueblo de Sóller, que tento se ha distinguido por su leal y franca adhesión al glorioso movimiento salvador de España.

## Bodas Españolas Nacional-Sindicalistas del 2 de Mayo

Suponemos ya enterados a nuestros lectores del proyecto bellamente dispuesto por la Organización Nacional Sindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de que en el españolisimo día del 2 de Mayo se celebren en Mallorca unas bodas, en que las parejas reciban la bendición nupcial al propio tiempo y asistan a la misma misa de velaciones.

Este acto solemne y simbólico debe ce-lebrarse mañana en Palma, conforme a un programa que tenemos a la vista.

A las 7'30 todas las parejas deben entregar en les respectivas parroquias de Palma la documentación correspondiente, trasladándose en seguida al Palacio de la Diputación, en cayo salón de sesiones se reunirán todas ellas con las Autoridades civiles, militares y eclesiásticas. Después de formada la comitiva se dirigirán a las oficinas del Secretariado Territorial del C. O. N. S., desde cuyo sitio marcharán a la Catedral. Celebrará la misa de velaciones el Vicario General Castrense y dará la solemne bendición napcial el Excelentísimo Arzobispo-Obispo de Mailorca. Después de la religiosa ceremonia se dirigirán los contrayentes y comitiva al «Hotel Mediterráneo», donde se les obseguiará con un exquisito lunch.

La Jefatura Territorial del Centro Obrero Nacional Sindicalista de Mallorca ha podido contar, como es natural, con el apcyo y entusiasmo de las Centrales locales, por cuyo motivo puede decirse que toda Mallorca cooperará a esta gran solemnidad de mañana, habiendo contribuído mediante hermosos regalos para los novios y en metálico.

Por lo que a Sóller afecta, podemos adelantar que el Jefe de los Sindicatos, don Urbano Rosselló, ha trabajado mucho en este sentido, y buena prueba es de ello la gran cantidad de regalos que para este fin ha podido reunir, como la elevada suscripción alcanzada.

Nos complacemos en enviar desde estas columnas nuestra sincera enhorabuena a las parejas que el día de mañana se han de unir con el indisoluble lazo del matri-

## Nuevo vicario in capite

Sabemos que con motivo del reciente traslado del Rdo. D. Nicolás Frau, ignoramos si al lugar de Randa o al de Biniaraix-pues que no nos lo supo precisar quien nos dió la noticia-el Excmo. y Rdmo. Arzobispo Obispo de esta Diócesis ha nombrado Vicario in capite de la mencionada parroquia filial del Puerto a nuestro distinguido amigo y colaborador reverendo D. Juan Sueca Miralles, quien hará su entrada oficial en el populoso caserio y tomará posesión del referido cargo mañana.

La noticia del nombramiento del señor Sueca nos causó agradabilísima sorpresa, como la causará de seguro a todos nuestros lectores a quienes une con el agraclado sincera amistad; por esto nos complacemos en comunicársela desde estas columnas, y en poder agregar a lo dicho que, al visitarle en su domicilio para darle la enhorabaena, nos suplicó les manifestáramos en su nombre que el corto lapso de tiempo que ha mediado entre la recepción del nombramiento y esta fecha le ha impedido poder comunicárselo personalmente y ofrecerles su nueva residencia, como hubieran sico sas deseos, por lo que se sirvan dispensárselo y tener por cumplida para con ellos esta atención.

Reiteramos a nuestro amigo desde estas columnas la susodicha felicitación y le deseamos el mayor acierto en el desempeno del delicado y espinoso cargo que su Ilma, ha tenido a bién confiarle.

## En el colegio de las M. M. Escolapias

La función recreativa benéfica de mañana por la tarde

Mañana, domingo, a las cinco de la terde, se celebrará en el salón de actos del colegio de las Madres Escolapias de esta cludad, la función literaria y musical que anunciamos en nuestro número anterior, cuyo producto ha de ser destinado al socorro de los heridos en la guerra residentes en la zona liberada de nuestra querida

El programa de esta velada será el sigulente:

Primera parte

¿Qué fué Bspaña?

1.º Himno Nacional, Coro. 2.º Canto a España, Poesía.

3.º Las Exploradoras, Coro Gimnástico.

4.º El Dos de Mayo, Poesía.

5.º Al Pueblo Español, Coro a tres voces.

6.º Discurso por el dignisimo y M. Ilustre Sr. Alcalde de Palma, D. Mateo Zaforteza Musoles.

Segunda parte

¿Qué es España?

1.º Plegaria, Poesía. 2.º Mi Patria, Solo.

3.º A mi Patria España, Poesía.

4.º Tristezas, Coro a dos voces.

5.º Alma Española, Poesía. 6.º Ave Maris Stella, Coro a dos voces:

7.º Discurso por la Srta. Francisca Alcover. Tercera parte.

¿Qué debiera ser España? 1.º Fe, Poesia,

2.º Himno a la Inmaculada, Coro a tres voces.

3.º Las dos Españas, Poesía.

4.º La Caridad, Coro a tres voces.

5.º Discurso por el elocuentísimo orador y dignisimo Presidente de la «Asociación de Padres de Familia» D. Iosé Ramis de Ayreflor.

Para asistir a esta velada patriótica hemos sido atentamente invitados por la Rda. Superiora y Comunidad de Religiosas Hijas de María Escolapias de Sóller. por cuya deferencia les quedamos muy re-

En nuestro próximo número ya daremos caenta del mismo.

## + CRONICA LOCAL

## el «Victoria»

Estreno de un drama patriótico de Urbano Rosselló

Para mañana, domingo, día 2 de Mayo, con objeto de festejar la fecha histórica que en este día se conmemora y solemnizar los actos que con tal motivo han organizado los Sindicatos Nacional Sindicalistas de Mallorca, el Centro de esta ciudad ha organizado un importante festival líricodramático, que tendrá lugar en el «Teatro Victoria», de su propiedad, a las nueve de la noche.

En este acto se desarrollará el siguiente programa:

1.º Sinfonia por la Orquesta de la Agrupación Nacional Sindicalista.

2.º Estreno del drama patriótico de actualidad, dividido en 2 actos, escrito en prosa y verso por Urbano Rosselló, Un Caballero Legionario, puesto en escena bajo el siguiente reparto: Antonia: Jeró-nima Bonnín; Rosa, Magdelena Morell; Juan, Ignacio Letos; Timoteo, Antonio Garau; Andrés. Urbano Rosselló; Agustin. José Rullán; Juanillo, Juan Rosselló; Igna cio, Francisco Forteze; Sargento, Miguel Oliver, y Falangista 1.º, Juan Casasnovas.

3,º Ensueños (Composición de Schuman) danza clásica por la señorita María M. Ma-

4.º Presentación de la Rondalla Nacional Sindicalista, ejecutando varias composiciones de su selecto repertorio,

5.º Melodía (Composición de Rubinstein) ejercitado en forma de danza clásica por las señoritas Inés H. Pascual, Antonia Scarxell, Carmen Blanco, Isabel Palmer, Francisca Frontera, Antonia Arbona, Catalina Cerdá y Maria M. Marrolg. Entrenadas por la señorita Carlota Boësser.

Los entreactos serán amenizados por la Orquesta Nacional Sindicalista, compuesta de 14 profesores.

El anuncio del estreno del drama del Sr. Rosselló ha despertado en esta ciudad el natural interés, ya que son conocidas las disposiciones que para el teatro tiene demostradas desde hace tiempo el Jefe local de la O. N. S. y la presente guerra ha de haberle proporcionado, sin duda, excelente tema para su creación patriótica. Con este motivo es de saponer que el citado festival se verá muy concurrido.

### Llamamiento a filas

Por el Excmo. señor Comandante Militar de estas Islas se ha dispuesto la concentración a sus Cuerpos respectivos de los reclutas afectos al llamado cupo de instrucción (excedentes de cupo por haberles correspondido número alto en el sorteo) de los reemplazos de 1930, 1931 y nacidos en el segundo semestre de 1911 y por tanto pertenecientes al reemplazo de 1932, en lo que afecta a esta parte del mismo, puesto que los nacidos en la primera mitad de dicho año están ya en filas.

También deben presentarse a concentración en la Caja de Recluta para su destino a Cuerpo los individuos que fueron clasificados como cortos de talla en los años 1930, 1931, 1932, 1933, 1934 1935 y 1937. Los del reemplazo de 1936

están ya en filas.

Se ha señalado para fecha de concentración hasta el día 5 del presente mes de Mayo, por cuyo motivo, salvo orden en contra, marcharán los reclutas interesados desde Sóller a Palma el mismo día 5 en el tren que sale de Sóller a las 9'15.

Se nos informa que los reclutas que deben presentarse a concentración serán avisados mediante papeleta duplicada.

Esta mañana ha sido publicado el bando correspondiente del Excmo. Sr. Comandante Militar de estas Islas, cuyo bando ha sido fijado, como siempre, en el tablón de anuncios del Ayuntamiento.

## Juan Bautista de la Salle

Del señor Director y señores Profesores del Colegio Obispo Nadal, hemos recibido atenta invitación para asistir a los solemnes Cultos que en honor de San Juan Bautista de la Salle, Fundador de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, se celebrarán en la Iglesia Parroquial el miércoles y jueves de la semana entrante.

En otro lagar del presente número pablicamos el programa de esta solemnidad, que promete revestir en el presente año inusitado esplendor.

Agradecemos al señor Director y profesores del citado Colegio la atención que han tenido en invitarnos a tan pladosos

### Un bando referente a la limpieza

Con el propósito de velar por la salad pública y la higiene y del general aseo de esta cludad, el señor Alcalde, don Jaime Casasnovas Pastor, dispuso la pasada semana la publicación de un bando, mediante el cual recomendó al vecindario que cuide de que las encontradas de sus casas sean regadas convenientemente cada día, con el fin de evitar se desprenda polvo del piso, máxime ahora en que, debido a las anorma les circunstancias actuales, no es posible verificar el riego por medio del auto-camión propio de este Municipio, como solía

Al propio tiempo recordó el cumplimiento de varias prescripciones de las vigentes Ordenanzas Municipales, tales como que está prohibido depositar en la via pública, solares y cauces de torrentes, basuras y escombros; que las basuras, objetos acamulados durante el barrido y los residuos de cocina deben guardarse bien acondicionados hasta ser entregados al conductor del carro destinado a la recogida de los mismos; que está prohibido vaciar estercoleros y transportar estiércoles desde las seis hasta las veintitrés; que esta operación deberá efectuarse evitando derrames, y que está igualmente prohibida la existencia, dentro del casco de la población, de lugares dedicados a la cria o engorde de cerdos a otros animales.

Esta medida de nuestro digno y celoso Alcalde, tomada, como se ha dicho, en beneficio de la higiene y de la salabridad públicas, es acreedora al mayor elogio, y por esto debemos aplaudirla sin reservas, lo que hacemos gustosos desde estas co lumnas.

### ×8 8 8 8 8 8 8 8 Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 24.-Jaime Morell Pascual, hijo de Miguel y Maria. Dia 26 -Antonia Raja Mayordomo, hija

de Fernando y Cipriana.

Dia 26.-Maria Castaner Oliver, hija de Juan y Antonia.

Dia 26. - Magdalena Castaner Oliver, hija de Juan y Antonia. Dia 27,-Vicente Casasnovas Sampol, hijo

de Matias y Práxedes. Dia 28.-Francisca Pellus Humbert, hija de José y María.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Día 20.-Juana A. Ferrer Bauzá, de 22 años, casada, Hospicio, 5.

Dia 23. - Catalina Morro Piza, de 43 años, soltera, Fortuna 7. Dia 23.-José Diaz Fellu, de 64 años, ca-

sado, San Jaime, 1, 2.º piso. Dia 24.-José Magraner Borras, de 76 años, casado, Manzana 45, número 47.

Día 24.-Maria Arbona Reynés, de 55 años, viuda, Manzana 30, número 128.

Día 25.-Jaime Frau Alemany, de 89 años, viudo, Hospicio. 6. Día 28.—Maria Estades Rullán, de 73

años, viuda, Manzana, 52, número, 285.

## Festival lírico-dramático en | Solemnes Cultos en Honor de San | El mercado dominical tiene lugar hoy, sábado

Teniendo en cuenta que mañana domingo coincide con el 2 de Mayo, declarado fiesta nacional, y siendo costumbre tradicional en esta cludad celebrar mercado los domingos, el señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas Pastor, con el fin de que la citada flesta alcance el mayor esplendor, ha resuelto que el mercado dominical tenga lugar hoy, sábado, hasta las veinte, hora en que deberá terminar, a cuyo efecto ha dispuesto la publicación de un bando haciendo saber su resolución al vecindario.

Por consiguiente, tendrá lugar hoy el referido mercado hasta las ocho de la noche, debiendo igualmente cerrar a esta hora los establecimientos mercantiles, a excepción de las barberlas, cafés y demás establecimientos análogos.

Meñana, domingo, flesta nacional del 2 de Mayo, deberán tener cerradas las poertas de sus establecimientos, durante todo el día, las tiendas de venta de tejidos y de articulos comestibles, droguerias y ferreterías. Como de costambre, podrán tener ablerto las pastelerías, fondas, bares, cafés y sociedades.

Termina advirtiendo el señor Alcalde en el expresado bando que la celebración, por esta vez, del mercado en sábado no constituirá precedente de ninguna clase, y que, en consecuencia, continuará celebrándose en domingo en las semanas su-

## Procedimientos reprobables

De la Rde. Saperiora y Comunidad de Religiosas Escolapias de esta ciudad bemos recibido para su publicación, la siguiente

«Advertimos al público en general que no se dejen sorprender por unas tres o cuatro niñitas que se dedican a pedir limosnas para la Virgen del Colegio de las Madres Escolapias, para los negritos, etc. Ni directa, ni indirectamente, han autorizado las mencionadas Madres, a dichas niñas, para recoger limosnas de ninguna especie, y sienten vivamente se empleen tales procedimientos, que pueden redundar en desprestigio de dicho Centro docente.»

## Cédulas personales

Nuestro particular y apreciado amigo don Juan Valcaneras Vidal, Recaudador en esta ciudad del impuesto de Cédulas personales, ha dispuesto la publicación de un edicto mediante el cual se hace saber que la Excma. Diputación Provincial de Baleares ha acordado cerrar definitivamente el plazo voluntario para la adquisición del documento de referencia el día 10 del presente mes de Mayo. Pasado dicho plazo incurrirán los morosos en el recargo correspondiente.

Como es sabido, vienen obligados a proveerse de cédula personal todas aquellas personas de uno y otro sexo, mayores de 14 años, sin distinción.

No podemos menos de recomendar a nuestros lectores que no se hayan provisto de su cédula, se apresuren a hacerlo, no sólo para no incurrir en el recargo correspondiente, sino también para tener en su poder este documento de identidad que tan necesario y conveniente es siempre, pero que, ahora, resulta imprescindible.

### Notas de Sociedad

LLEGADA

Procedente de Marsella llegó, el domingo último, nuestro apreciado amigo don José Adrover Planas.

Sea blenvenido.

#### NATALICIO

Nuestros apreciados amigos los esposos D. Miguel Morell y D.ª Maria Pascual están de plácemes por el feliz necimiento de su primogénito, un agraciado niño, cuyo nombre ha ser Jaime.

Sea para los gozosos papás nuestra efusiva enhorabuena.

#### ENFERMO

Desde hace unos días está guardando cama, delicadamente enfermo, el distinguido capitán de Caballería D. Emillo Despujol Pol, Jefe de las Milicias Nacionales de este sector.

Sinceramente deseamos al Sr. Despujol alivio en su dolencia y un pronto y total restablecimiento.

#### **NECROLÓGICAS**

#### D.ª Teresa Solivellas y Arbona

Después de haber sufrido con cristiana paciencia larga y penosa enfermedad, se durmió en la paz del Señor, después de haber recibido con ejemplar fervor los Santos Sacramentos, en el pueblo de Fornalutx, donde tenia su habitual residencia, la bondadosa y distinguida señora D.ª Teresa Solivellas y Arbona. Su muerte fué plácida y tranquila como corresponde a los que han caminado en este mundo por los senderos de la verdad y de la virtud y han vivido siempre preparándose para morir. Quiso el señor probarla con la tribulación, privándola del inestimable don de la vista, y como no Ignoraba que no son males lo que Dlos envis, sin exhalar ninguna que la se la vió resignada durante diez años, recluida en su casa, sin salirse de ella más que para acudir diariamente a la iglesia, a la que se hacía acompañar, para el rezo de sus devociones y prácticas piedad.

Durante su matrimonio cumplió fielmente los oficios de esposa y madre, viviendo. sin que esto le costara ningún sacrificio, sumisa al que Dios le había dado por marido, cuidando de su persona y cosas y prodigándole consuelos en sus aflicciones; como antes, siendo doncella, lo había hecho con sus padres, que la educaron según las más estrictas leyes de la piedad cristiana, consiguiendo con sus irreprensibles costumbres ganarse no sólo el corazón de su marido sino también su respeto y admiración. Como madre, se desvivió siempre por sus hijos, empleando todas sus facultades para que salieran sólidamente instruidos y perfectamente cristianos. Su corazón tierno para amaries, sus ojos para velar sobre su conducta, su lengua para instruirles en sus obligaciones y sus manos para castigar con prudencia aquellos tiernos corazones, dándoles una lección viva, un ejemplo de todas aquellas virtudes que han de radicar en el alma de los

No es, pues, de estrañar que al ser conocida su muerte en Fornalutx, aunque de un momento a otro era esperada, causara natural sentimiento no sólo entre aquellos vecinos, de quienes era muy respetada y venerada, sino también en esta cludad, en las muchas personas amigas que aqui contaba. Y una prueba evidente de esta estimación pudimos verla en Fornaluix el día del entierro, que se verificó en la noche del martes, a las siete y media, al que se puede decir que concurrió todo el vecindario, amén de las muchas personas de Sóller y algunas venidas expresamente de Palma, como también al funeral que en sufragio de su alma se celebró en el vecino pueblo de Fornalutz el jueves, a las diez, en el que fué el celebrante el hermano de la difunta, reverendo D. Guillermo Solivellas.

Consuele a los que sobreviven, especialmente a su esposo, D. Juan Estades, e hijos, la seguridad de que el amor no muere y que desde el cielo les amará con amor mucho más perfecto. La esperanza de que un día han de unirse con ella cicatrice la profunda herida abierta en su corazón por tan irreparable pérdida, y reciban todos el testimonio de nuestro más sentido pésame, que desde estas columnas les envia-

## En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada el día 28 de Abril de 1937

Los que asisten

Tavo lugar bajo la presidencia del senor Alcalde, D. Jaime Casasnovas Pastor, y a la misma asistieron los señores gestores D. José Bauzá Pizá, D. Gullermo Bernat Castañer, D. Lucas Miquel Cuart y D. Guillermo Morell March.

Orden del Dia

Acta anterior

Fué leida y aprobada el acta de la sesión anterior.

四回

Se acordó satisfacer: A D. Rafael Forteza, 242'35 ptas. por explosivos y otros materiales de su tienda de droguería suministrados al Ayuntamiento desde el día 1.º de Marzo al 17 de Abril de este año. A D. Antonio Servera Pons, 845'40 ptas. por trabajos y materiales de albañileria invertidos por cuenta del Ayuntamiento en el edificio-escuela de Santa Catalina, de la barriada del Paerto, y en colocar seis metros de bordillo de acera en la calle de la Prosperidad. A la «Mutua Ba» lear», de Palma, 913'85 ptas. importe del recibo fecha 31 de Marzo último correspondiente al seguro de accidentes del trabajo del personal de la brigada municipal de obras. A D. Birtolomé Terrasa, 385'50 pesetas importe de nueve banderas confeccionadas por encargo del Ayuntamiento. A D. Rafael Mora, 54'75 ptas. por diversos trabajos de carpintería efectuados por cuenta del Ayuntamiento. A la Compañia «Ferrocarril de Sóller», 115'30 ptas. por 100 pasajes de 1.ª clase de Sóller a Palma a favor del señor Inspector municipal de Sanidad Veterinaria. A D. Vicente Sastre, 90'95 ptas. por gastos de hospedaje de varios oficiales del Ejército que pasaron a esta ciudad en comisión de servicio.

Permisos para obras

Después de la lectora de las correspondientes intancias, se acordó conceder los siguientes permisos:

A D. Guillermo Mayol Muntaner, como encargado de D.ª Maria Colom, para reparar el tejado de la casa n.º 45 de la calle de la Alqueria del Conde.

A D. Juan Casasnovas Casasnovas, como mandatario de D. Margarita Mayol, para enlucir la fachada de la casa n.º 3 de la calle de San Pedro.

A D. Antonio Martorell Garau, en representación de D. Antonio Deyá, para alzar un piso en la casa núms. 32 y 33 de la plaza de Calvo Sotelo.

A D. Bernardo Bisbal Oliver, en nombre de D.º Catalina M.º Canals Frau, para conducir las aguas sucias y residuos fecales de la casa n.º 18 de la calle de Bá. litx, a la alcantarilla pública.

A D. Antonio Colom Casasnovas para construir una casa, con arregio al proyecto presentado, en un solar de su propiedad sito en la calle de Rullán y Mir, esquina a la calle de San Jaime.

Traspaso de una sepultura

Dióse cuenta de una instancia promovida por D. Francisco Sanchis Muñoz, mediante la que expone que ha adquirido por compra venta el derecho a perpetuar la sepultura compuesta del solar n.º 223 y de la mitad del n.º 224 del ensanche del Cementerio municipal de esta cludad, conforme acredita con los correspondientes títulos de propiedad que acompaña, y solicita al Ayuntamiento se sirva acordar traspasar a su favor el expresado derecho. La Comisión, enterada, acordó aprobar el referido traspaso.

Diòse cuenta de la liquidación de las cantidades cobradas por la sociedad «El Gas», durante el primer trimestre del actual ejercicio, por el impuesto municipal sobre el consumo de gas y electricidad, la cual asciende a la suma de 2.001'08 pesetas. Enterada la Corporación, acordó aprobarla e ingresar dicha cantidad en la Caja municipal.

## BANCO ESPAÑOL DE CREDITO MADRID

Capital. desembolsado Reservas. STATE AND ADDRESS.

100.000.000 - de Ptas. 51.355.500 .-70.592.954'34

400 SUCURSALES EN ESPAÑA Y MARRUECOS CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES CIUDADES DEL MUNDO EJECUCION DE TODA CLASE DE OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA

INTERESES QUE ABONA:

CUENTAS CORRIENTES IMPOSICIONES A PLAZO FIJO 1125 % A la vista A 3 meses 250 %

LIBRETAS DE AHORRO 2'50 %

12 (Tipos máximos autorizados por el Consejo Superior Bancario) DEPARTAMENTO DE CAJAS FUERTES DE ALQUILER

, 6

SUCURSAL DE PALMA DE MALLORCA - Calle Palacio, 49 - Teléfono, 2514

Bajas de arbitrios

Vistos los informes emitidos por el Capataz de la brigada municipal de obras a las respectivas instancias, se acordó dar de baja del Pacrón general de arbitrios municipales, por los conceptos que se dirán, las siguientes fincas:

La casa n.º 18 de la calle de San Juan, propledad de D. Benito Fornés Ramis, por el concepto de pozos negros, a causa de haber sido conducidas las aguas sucias y pluviales de dicha finca a la alcantarilla pública.

La casa n.º 9 de la plaza de Calvo Sotelo, propiedad de D.a Catalina Pomar Estades, por el concepto de pozos negros, a causa de haber sido conducidas las aguas socias y pluviales de dicha casa a la alcantarilla pública.

> Liquidación del Presupuesto de 1936

Dióse cuenta de la liquidación del Presupuesto municipal del ejercicio de 1936 que se refunde con el ordinario de 1937. La Comisión resolvió dejarla sobre la mesa para su estudio.

Ruegos y Preguntas

La rotulación de calles

El señor Alcalde dijo que considera deber de las corporaciones oficiales rendir homenaje de gratitud al fundador de Falange José Antonio Primo de Rivera, y propuso dedicarle el nombre de una calle de esta ciudad, indicando para ello una de las que no llevan nombre de persona determinada, como las del Mar, Viento, Luna, Almas, etc.

El señor Bernat expresó su conformidad con la proposición del señor Alcalde, y manifestó que Sóller se halla en deuda con uno de sus hijos más esclarecidos, con el literato D. Juan Bta. Enseñat, a quien propuso dedicar también el nombre de una calle.

El Avantamiento, después de oir a los señores Alcalde y Bernat, por unanimidad acordó que la calle del Mar se diga en adelante de Primo de Rivera y la del Viento que sea de Juan Bta. Enseñat,

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

COMPRA-VENTA ADMON. DE FINCAS

PRESTAMOS HIPOTECARIOS

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86 TEL.º 1870 PALMA DE MALLORCA

#### COLCHONERO

Ofrece sus servicios y recibe los encargos en la fonda de la Plaza de Toros.-Igualdad.

### Teatros

FANTASIO

Fué proyectada en las sesiones del sába do y domingo últimos la bella e interesan tisima producción «Metro» La tela de araña, máxima creación de la ideal pareja Mirna Loy y William Powell, y el film de «Uia» Crepúsculo rojo, que presenta el mecanismo, la actuación y la vida del submarino con gran detalle y profundidad.

Ha despertado entre el público un gran nterés el formidable estreno que para esta noche y mañana tiene anunciado la Empre sa del «Fantasio». Trátase de la soberbia producción «Radio» Sombrero de copa, el mejor de los mejores films musicales, protagonizado por la insuperable pareja Ginger Rogers y Fred Astaire.

Parecerá difícil que la «Radio», después de sus brillantes películas La alegre divorciada y Roberta, se supere a si misma con otra más bella y espléndida todavia, y así es en realidad, pues en Sombrero de copa, sus grandes valores comunes a aquéllas, la pareja Astaire Rogers, la riqueza melódica y coreográfica, la brillante orquestación, la amenidad de un enredo amoroso y frivolo y la rica presentación, llegan a ser desbordantes y subyugan al espectador desde la primera a la última escena, con atractivo y vivacidad que siguen en la trama una progresiva escala ascendente.

Sombrero de copa es, en fin, una cinta superior a cuanto se ha presentado hasta hoy en su género. Es una deslumbrante comedia frívola musicada que reviste la máxima importancia y la más formidable belleza espectacular. Es una cinta fastuosa, en la que sus actores se hallan dentro el escenario de la más absoluta fantasía, de la elegancia suprema y del «sprit» indis-

Completa el programa de estos días la bella producción, también de la «Radio», El monstruo al acecho, dialogada en español.

Con el embeleso de un verdadero y bellisimo poema sentimental con fulgores de égloga dramática, interpretado con suma perfección, se desarrolla esta película, enriquecida por los purísimos y naturales detalles que sólo se encuentran en las obras cinematográficas cumbre.

Protagoniza este film la joven pareja Jean Parker y Tom Brown.

En las funciones del próximo jueves, fiesta de la Ascensión del Señor, será proyectada la opereta cinematográfica, en español, Aves sin rumbo, un film donde lo sentimental y lo humorístico se funden de manera perfecta, interpretado por el famoso trio argentino Irusta, Fugazot y Demare.

Además, se presentará la deliciosa come dia sentimental, hablada y cantada en francés, Sueño dorado, creación de la sin par Lilian Harvey, junto con el galán Henry Garat y el graciosisimo cómico Pierre Brasseur.

KURSAAL

El domingo último fueron proyectadas, tarde y noche, en este local, las cintas El | P. Antonio Maura 14 (antes Arrabal)

hombre de las dos caras, de «Warner Bros», por Edward G. Robinson y Los ex-ricos, de la «Universal», por Edward Everett.

3

3'50 0,0

En las funciones de mañana han de proyectarse las cintas Caballeros rústicos, de la «Universal», por Stim Summerville y Andy Devint, y El hombre del bosque, de la «Paramount», por Randolph Scott.

### 8 8 8 8 8 8 DEPORTIVAS

### Futbol

Mañana, interesante match entre el «C.D. Sóller» y la selección «Reclutas de Artillería»

Los simpáticos reclutas de la guarnición de Soller han formado un equipo de fatbol de bastante respeto y han invitado a jugar contra ellos un partido al equipo titular del C. D. Söller.

Mañana, por la tarde, se va a disputar este interesante partido, que seguramente resultará movido y disputado, ya que unos y otros están animados a hacer buen papal.

Y no estén nuestros chicos titulares confiados en su mayor conocimiento del campo, pues los reclutas se están pasando en él casi todo el día desde hace tres meses y lo tienen más medido y practicado que los de uqui. El partido empezará a las tres y media

Regirán precios económicos.

¡Adiós, muchachos...!

Muchos fatbolistas nuestros se han ido a la guerra. Unos en las unidades terrestres, otros viviendo jornadas de inquietud en estos cruceros auxiliares que tiene Falange Marítima por el Cantábrico, muchos están ya dando su esfuerzo por la causa nacional, por el bien de la Patria.

La práctica del deporte robusteció su cuer. po, aumentó su resistencia y agliidad, resolución y valor sereno, que hace reaccionar con optimismo ante la adversidad, para ven-

Aguiló, el gnardameta de gran efectividad y fine estile, con Mayol 'y Alabert, los ágiles interiores, se habían marchado antes. Ultimamente se han ido también Andrés Gelabert, el voluntarioso medio-centro, Juan Castaner y Antonio Marti, los veloces extremos de nuestro equipo titular.

Que la fortuna les acompañe a todos en su patriótica empresa. Que la Virgen nos los guarde incolumes, sanos y salvos entre los peligros y sufrimientos de la campaña. Y que regresen triunfantes a nuestra ciudad después de ensayar-ya en plena paz-unos chuts de entreno, primero en Chamartín, después en Mestalla, y luego en Las Corts.

Adiós, muchachos, y... a rivederci.

1 8 8 8 8 8 8 8 M

## Luis Pomar MEDICO - OCULISTA

Consulta todos los jueves de 1 a 4 y media

## Los dominadores del Cantábrico

Recordarán nuestros lectores que ha algunos meses unos veinticinco Falangistas de primera linea de Sóller, valientes muchachos, ingresaron en la Falange Marítima, para embarcar en el «Ciudad de Palma», que entraba a formar parte de la Escuadra Nacional, como buque auxiliar de la misma.

Desde entonces el «Ciudad de Palma» ha tomado parte en diversas operaciones querreras.

Se nos remite una crónica publicada por el diario «El Correo Gallego», que se publica en Ferrol, correspondiente al día 9 de Abril, en la cual se detalla un combate maritimo en que intervino eficazmente el «Ciudad de Palma».

Seguros como estamos que nuestros lectores la leerán con gusto, cuando menos por referirse al «Ciudad de Palma», en que van embarcados nuestros valientes falangistas sollerenses, nos honramos en reproducir esta crónica en nuestras columnas.—N. de la R.

Una labor callada y grave, como es la | de un viejo, está desarrollando nuestro barco en el Cantábrico, donde al enemigo común de la Cruzada hay que añadir el otro: el mar inquieto del golfo y el tiempo revoltoso e inclemente característico del

¡El «España»! Todos le conocéis. Os acordáis de verle. Como un viejo león amarrado por las barbas en su jaula de la Dársena, ha visto pasar los años de la desdicha, de la deshonra, y ha surgido con un ¡Arriba España!, impaciente, por ser muy rancio su honor, y se ha lanzado a la lucha como «viejo verde» que desafia con

furia a la juventud.

Capitán de legionarios. Gran luchador. Como aquellos guerreros que nos pinta la Historia, sin descanso, sin paz, así es él. Lo habéis visto llegar del mar, como hombre de guerra: no ha tenido tiempo de lavarse. Como buen legionario tiene cifradas sus ilusiones en la lucha, y no bien llega a un puerto sueña con la salida, porque es poca agua la de una bahía para esas ansias

de Imperio que le animan.

Llegamos de la mar... Quiere nuestro Comandante dar algunas horas de descanso al personal de máquinas v se piden voluntarios entre la marinería, para carbonear. Es domingo; no importa. Lo que de suyo es duro apenas si supone esfuerzo ya que hemos sido tantos los voluntarios que los puestos se cubren con abundancia. La faena se convierte en fiesta, porque fiesta es el trabajo en este barco, y la muchacha luce sus caras negras ante las niñas del paseo dominguero, una vez terminada la jornada. La Falange, como siempre, en la vanguardia. Cumplida nuestra promesa, somos obsequiados por nuestros Jefes con un rico chocolate, churros y abundantes gotas, que animan tan simpá-

Día 24 de Marzo: Salida a la mar. Navegan los barcos algunos días en medio de una calma y cielo espléndidos, y el bloqueo, cada vez más efectivo, llega a ser

absoluto, total.

Se aprovechan estos días de pocas incidencias para celebrar con más solemnidad y fervor la Semana Santa, que ha tenido caracteres de Gran Fiesta, por el alto espiritu que todos hemos sabido poner en ella. Oficios, Monumento, Lavatorio, plática, cuánto se puede pedir en un buque de guerra y en actos de servicio!

Ya tenemos presa!, corre un día de boca en boca la voz a bordo. Es que los bous de Pasajes, los bravos soldados de la Legión del Cantábrico, han hecho embarrancar en la costa francesa al «Mar Caspio», que intentaba pasar material para los rojos. Siempre atentos a la ficción y a la mentira, y dispuestos a sacar partido de la pérdida del barco, levantan el grito los dirigentes rojos para decir que el barco ha sido atacado en aguas francesas. Está plenamente demostrado lo contrario. Es condición de villanos el batirse con armas fraguadas al amparo

de la traición y la cobard

Las órdenes de bloqueo son terminantes Al caer la tarde se congregan para recibir las instrucciones del «abuelo», el «Velasco», «Ciudad de Palma», «Ciudad de Valencia», y «Galerna», que son despedidos entre vivas a España, que contestan unánimes v entusiasmados. Pocas horas después, todos ocupan sus puestos. Se han cruzado durante la noche todos los rumbos, y, al romper el día, el «Ciudad de Palma» escolta dos pesqueros, que nos entrega, tornando a toda máquina a su sector de vigilancia. Son de Santoña. Pasan sus famélicas dotaciones a bordo y nuestros Jefes se desviven por proporcionar a esos hombres alimentos y consuelo, del que también están necesitados. Tal es el proceder del nacionalismo español. Se apresa un pesquero más a media noche-doblemente sospechoso por llevar radiotelegrafía-, y los tres barcos sirven de blanco a nuestros cañones en un buen ejercicio de tiro; pocos disparos y al fondo.

Día 30: Navegamos con rumbo al Este y a la altura de Santoña. Eran las 5'30 de l

la mañana y nuestros cañones antiaéreos se entrenaban en tiro de superficie con el pesquero apresado por la noche, que no se había hundido a pesar de haberle dejado abiertas las válvulas de inundación. ¡«El «Ciudad de Palma» está haciendo fuego»!. dicen del puente: «¡Zafarrancho de combate!», ordena nuestro segundo Comandante, don Pedro Nieto, que asume el mando del barco por haber quedado en tierra este viaje, enfermo, nuestro comandante. Los timbres de órdenes transmiten las voces del mando al personal franco de guardia, que duerme todavía, y a los pocos segundos están dadas todas las voces de

El «José Luis Díez» abre el fuego sobre el «Ciudad de Palma» dice la cofa. «Distancia 28.600 metros». Las torres apuntan con el ángulo máximo en elevación. Distancia: 25.000 metros. Se ven los piques del «Díez» -con mucha dispersión-, que en salvas de cuatro tira al «Ciudad de Palma», mientras éste se bate valiente, a pesar de su inferioridad, hasta quedar al amparo de nuestras torres. Avanzamos a 20 millas proa al enemigo, que ya se da cuenta del peligro. «Distancia: 22.000 metros». Abren el fuego las torres 1 y 2 y el destructor queda cubierto por los piques de nuestros 30'05, ¡Excelente tiro!, a pesar de la distancia. Ni siquiera intenta presentar combate. Visto lo certero de nuestros disparos, pone a toda marcha proa a Santander, lanzando cortinas de humo, perseguido por el «abuelo» valiente y decidido mientras el «Ciudad de Palma» y el «Galerna», que estuvo alejado de la lucha, vuelven a sus respectivos sectores.

El pánico, le llevan en el cuerpo-se comenta por cubiertas y protectoras, después del zafarrancho-. Yo no le he visto; pero por el ruido que hacen nuestres proyectiles, cuando llegó la dotación del «Díez» al mue· lle de Santander, debió salir corriendo sin rumbo, pegándose con las esquinas. Tal se-

ria el ataque de nervios.

Pero es que el viaje «va de buenas». Día 31: Despunta la aurora y la cofa canta: barco por el través del estribor». Estamos frente a Santander y pegado a la costa intenta un barco entrar en puerto. Ponemos proa a él y se cubren los antiaéreos y torres que están de vigilancia. «Estribor: Demora 39°, alcance 10 000 metros, deriva cuatro derecha», cantan los telefonistas. «Antiaéreos 1 y 3. En salva. ¡Fuego!» Se tira centradísimo y con gran precisión. Vira el barco y entra en turno la batería de babor, disparando dos salvas perfectas. Se ven dos barcos más-avisa la cofa-y la dirección de Tiro ordena el fuego sobre el nuevo blanco, en vista de que el primero pone proa a nosotros. No se detiene el segundo y entra en puerto con fuego a bordo originado por nuestros proyectiles. Era un pequeño barco con 1.500 toneladas

No quería Santander dejar escapar la presa, y no bien se acercaba a nosotros el «Carmen», que así se llama el apresado, aparecieron en el cielo cuatro aviones dis-

puestos a arrebatárnosle.

Fueron tres horas de combate antiaéreo, durante el que pusieron de manifiesto los rojos su impericia y cobardía. No se vieron maniobras lucidas; ni uno solo nos cruzó la proa, ni voló sobre el barco. Hubo un arriesgado. Intentó atacar por el través de estribor y a tres mil metros, con ángulo de 45 a 50 se abrió el fuego de cañones y ametralladoras tan preciso, que picó rapidísimo dándonos la popa y tocado por las ametralladoras. Aquél no volvió. En su vertiginosa carrera dejaba una estela de humo «presagio de anormalidades»

Once veces intentaron volar sobre el barco y otras once fueron rechazados. Hasta ahora eran aviadores sin corazón; faltaba demostrar que eran rojos y lo demostraron. Ante la imposibilidad de ataque al «Espapaña», arroja uno dos bombas contra el «Carmen», sin lograr hacer blanco, mientras los otros largan sus cargamentos al agua, porque el «Carmen» está ya muy cerca de nosotros y no es cosa de arriesgarse. Han perdido la batalla. Les hemos arrebatado la presa.

## Vida Religiosa

#### Los cultos del domingo en la Parroquia

Por la mañana, a las siete y media, tuvo lugar la Comunión mensual propia del cuarto domingo, para la asociación de Hijas de la Purísima, y a las nueve y media cantó la Comunidad Horas menores, verificándose luego la procesión de Letanías menores, que recorrió algunas calles céntricas de la ciudad, y se-guidamente se celebró la Misa mayor, en la que ofició el vicario de semana, Rdo D. Gabriel Ferrer, al que asistieron de ministros los Rdos. D. Jorge Company y D Pedro Antonio Magraner. Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. Párroco Arci-preste Sr. Sitjar, quien expliçó el Evangelio de aquella dominica y repitió luego la explicación durante la misa de las doce.

Por la tarde, a las tres, cantáronse Visperas y Completas; practicose después el ejercicio de visita de las Hijas de María a su excelsa Madre, y por la noche y expuesto el Santísimo Sacramento, se rezó el Rosario y la Letanía de Todos los Santos como rogativa.

#### Las funciones en la iglesia del Convento

El próximo pasado domingo hubo explicación del Catecismo en la misa de las seis y durante las de las siete y las ocho se rezó el santo Rosario. A las nueve celebró la misa para las tropas el reverendo D. Juan Sueca, y a ella asistieron, sin armas, las de Artillería, Falange y

Por la tarde practicóse el acostumbrado ejercicio dominical en honor de los Sagrados Corazones, consistente en rezo del Rosario, meditación y canto de la Coronita de Oro, y sermón, a cargo en dicho día del Rdo. P. José Nicolau; estando expuesto el Santísimo Sacramento. Empezó dicha función a las cuatro y me dia, con asistencia de numerosos fieles, y terminada se practicó la tierna devoción del Via-Crucis.

Ayer, viernes, tuvo lugar, al anochecer, el ejercicio semanal propio de este día, dedicado al Santo Cristo. Fué aplicado en sufragio del alma del cofrade difunto

D. José Vicens.

#### La devoción del Mes de María

En la iglesia parroquial y en las demás iglesias v oratorios de esta ciudad efectuóse ayer el ejercicio preparatorio y ha empezado hoy esta devoción dedicada a la Santísima Virgen María, que ha de continuarse en todos los días del presente mes de Mayo, a Ella consagrado. Se practica en la Parroquia por la mañana durante las misas primera y de las siete, y con toda solemnidad al anochecer, previo el rezo del Rosario. En la iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación por la mañana durante la misa primera, y más solemne por la tarde, a las seis y media. Y en las de las MM. Escolapias y de las HH. de la Caridad por la mañana, a las seis y media los días laborables y a las siete 'y media los festivos, durante la misa conventual.

«¡Antiaéreos! ¡Viva España! ¡Arriba España!, grita enardecido nuestro segundo desde el puente, y todos contestamos unánimes en medio del general alborozo.

En alta mar, pasa el personal del «Carmen» a bordo y se dota el barco con gente nuestra, marchando con rumbo a Ferrol.

Sigue la racha, y los día 1 y 2 de Abril y con alza de 5.000 metros bombardean las torres la carretera que, costeando, va de Asturias a Bilbao, entre Santoña y Castro Urdiales, muy cerca de Lienlo.

Felicitación general a las torres. Tan excelente ha sido la punteria que la carretera ha quedado deshecha en varios tramos, retardándose los refuerzos que pudieran mandar de Santander y Asturias a Bilbao, ante el ataque de nuestras tropas en este frente.

Durante los bombardeos esperamos sus aviones, que no aparecen. En vista de esta ausencia, hacemos uso de la radiofonía. «Atención, Santander. Atención, Bilbao. Las torres, en ejercicio de tiro, os han destrozado la carretera. Mandad aviones y harán ejercicio las baterías antiaéreas. ¡Ese destructor, que ya habrá descansado de la carrera de hace tres días! ¡Cobardes!»

Ni por esas. Se domina plenamente, y satisfecho el «abuelo» de haber sabido sacar rendimiento de sus años, vuelve a puerto triunfante y orgulloso ¿cómo no?-los viejos son así -, y entra majestuoso por la ria en medio de los vivas de la pacífica Marisma, que saluda entusiasmada al cam-

A bordo del acorazado «España» 4 de

Abril de 1937.

BALBINO GIMÉNEZ QUINTAS.

#### Los Bjercicios Espirituales en la iglesia de los PP. Filipenses

Una concurrencia numerosísima ha tomado parte durante todos los días de la semana que fine hoy en las funciones que anunciamos en nuestro número anterior, las cuales han revestido con tal motivo inusitada solemnidad y han sido una buena prueba de religioso fervor. No han sido sólo asistentes a los referidos actos los vecinos de la Alquería del Conde; a ellos se han unido diariamente muchos otros residentes en diferentes puntos de esta población, sin que les arredrara para ello el madrugón imprescindible para formar en la procesión matutinal del Rosario de la Aurora.

Esta, precedida de la Cruz y llevándose en andas, por señoritas de aquella ba-rriada la imagen de la Santísima Virgen, recorrió las calles de Ozonas y de la Alquería del Conde hasta el Pontet, unos días, y la primera de estas calles y parte del Cami d'es Murterá otros, regresando luego por los mismos pasos a la iglesia. Un muy considerable número de hombres precedían dicha veneranda imagen y otro no menor de mujeres la seguían. Y los sermones del Director de estos Ejercicios, Rdo. P. Francisco Oliver, así de la mañana como de la tarde y de la noche, han sido escuchados con atención y piadoso recogimiento por parte de los asistentes que, no obstante la división de sexos prefijada, en cada une de aquéllos llenaban el templo total-

Las funciones de conclusión conforme al detalle que más abajo publicamos, han de celebrarse mañana, las siguientes:

#### **CULTOS SAGRADOS**

En la iglesia parroquial. El miércoles próximo, día 5, al anochecer se cantarán solemmemente Completas en preparación de la solemne flesta que dedica el Colegio Obispo Nadal a San Juan Bautista de la Salle, fundador de la Institución de Hermanas de las Escuelas Cristianas.

Jueves, dia 6: A las siete y media de la mañana, Misa de Comunión general, durante la cual se cantarán escogidos motetes. A las diez Oficio solemne, que celebrará el Sr Cura-Arcipreste de esta ciudad, reverendo Sr. D. Rafael Sitjar Picornell. Predicará el Bdo. D. Valentín Herrero, Presbitero. Bajo la dirección del Rdo. Sr. don Miguel Rosselló, la capilla parroquial, cantará la misa a tres voces, «Santísimo Sacramento», del Maestro Ribera.

Por la noche, después de los ejerciclos propios del Mes de María, sermón sobre la obra social de San Juan Bautista de la Salle y actuación de los Hermanos de las Escuelas Cristianas en España desde 1934 hasta el momento presente. Antes y después del sermón cantarán los alumnos escogidos himnos en latin y castellano dedicados al Santo.

En la iglesia de la Alqueria del Conde. -Mañana, domingo, día 2: Funciones finales de los Ejercicios Espirituales. A las seis, Co munión general para mujeres, con plática y cantos. A las siete, Comunión general para hombres, también con plática y cantos. A las siete y media, Comunión general para jóvenes, al igual de las anteriores.

Por la tarde, a las seis, Procesión de Rogativas, como conclusión de los Santos Ejerciclos, que recorrerá las calles de Ozonas, Alqueria del Conde, Luna, Santa Teresa, San Jaime, Rullán y Mir y, por las antedichas de la Alquería del Conde y Ozonas regresarà a la iglesia. Durante el trayecto se cantará el santo Rosario y se practicará el Via-Crucis. El sermón final tendrá lugar en la

En la iglesia de las MM. Escolapias.-Manana, domingo, dia 2: A las siete y media, Misa de cemunión para la Congregación del Divino Niño Jesús de Praga. La misa y comunión será aplicada en sufragio de la difunta asociada D.ª Catalina Casasnovas y Frontera. Y por la tarde, a las cuatro, se cantarà un Te-Deum al Divino Niño Jesús de Praga, y acto seguido se expondrá ai Santisimo y se practicará el ejercicio consagrado al Divine Niño Expuesto el Santisimo Sacramento se practicará el ejercicio dedicado al Divino Niño y el Mes de las flores, como acto impetratorio para que por mediación de la Inmaculada nos conceda el Señor la completa pacificación de nuestra querida Nación.

Lunes, dia 3: A las sels y media, durante la Misa conventual, se practicará el ejercicio en honor de Santa Teresita.

Jueves, dia 6: A las siete y media, Misa conventual. A las cuatro y media, el ejerciclo del Mes de María, como acto impetra-

## El Jefe del Estado, Generalisimo Franco, CREDITO BALEAR S.A. habló a los Españoles

(Conclusión)

Y para llevarla a cabo, nosotros tenemos el honor de jurar dos garantías, ante Dios y fiuestro pueblo. La primera, que mantendremos el espiritu y el estilo que la hora del mundo nos pide, que el genio de nuestra Patria nos ofrece, luchando lealmente contra toda bastardia y todo arri-

Queremos mílites, soldados de la F. E. y no politicastros ni discutidores.

Y la segunda, que nuestro corazón y nuestra voluntad queden fijos en los combatientes del frente y en la juventud de España.

Para que ellos sean los que recojan y terminen de moldear definitivamente nuestro esfuerzo encauzador. No queremos una España vieja y maleada. Queremos un Estado donde la pura tradición y sustancia de aquel pasado ideal español se encuadre en las formas nuevas, vigorosas y heroicas que las juventudes de hoy y de mañana aportan en este amanecer imperial de nuestro pueblo.

Y ahora, yo les diría a las naciones que, carentes de sensibilidad e invadidas de un materialismo destructor, venden su prensa al oro de los rojos, entregan sus radiodifusoras a la propaganda criminal, comercian con los productos del robo y estrechan las manos de los salteadores y asesinos, que el enemigo mayor de los imperios, que el más fuerte peligro para los países no son los vecinos que un día lucharon lealmente para vencer en las fronteras o los que, resurgiendo en la vida internacional, con pujanza no igualada, reclaman un puesto en el disfrute del mundo. Ha nacido un peligro mayor, que es el bolchevismo destructor. La revolución en marcha del comunismo ruso, enemigo que, una vez arraigado, es difícil vencer; el que derrumba imperios, destruve civilizaciones y crea estas grandes tragedias humanas que, como la española, el mundo contempla indiferente y que no acierta o no quie-

Se invoca en las propagandas rojas la democracia, la libertad del pueblo, la fraternidad humana, tachando a la España nacional de enemiga de tales principios. A esa democracia verbalista y formal del Estado liberal, en todas partes fracasada, con sus ficciones de partido, leyes electorales, invocaciones llenas de fórmulas y convencionalismos, que, confundiendo los medios con el fin, olvidan la verdadera sustancia democrática abandonando aquella, oponemos nosotros una democracia efectiva, llevando al pueblo lo que le interesa de verdad: ser y sentirse gobernado, en una aspiración de sistema integral, tanto en orden a los factores morales, cuanto a las economías sociales; libertad moral al servicio de un credo patriótico y de un ideal eterno, y libertad moral económica, sin la cual la libertad política resultaba una burla.

Y a la explotación liberal de los españoles, sucederá la nacional participación de todos en la marcha del Estado, a través de una función familiar, municipal y sindical.

Crearemos una justicia y un derecho público, sin los que la dignidad humana no seria posible.

Formaremos un Ejército poderoso de mar, tierra y aire, a las alturas de las virtudes heroicas tan probadas por los españoles. Reivindicaremos la Universidad clásica que, continuadora de la tradición, en su espiritu, su doctrina y su moral, vuelva a ser luz y faro de los pueblos hispanos.

Este es el perfil del nuevo Estado. El que señalé en Octubre del pasado año, que vamos cumpliendo con paso firme y sin vacilaciones; el que es común a la mayoría de los españoles no envenenados por el materialismo y el marxismo; el que figura en el Credo de Falange Española; el que encierra el espíritu de nuestros tradicionalistas; el que es factor común de los pueblos que, encerrando un liberalismo engañoso, han orientado su política en caminos de autoridad, de enaltecimiento patrio, de justicia social y de organización corporativa; el que continúa nuestra Historia española, tan pródiga en libertades con sus cartas pueblas, fueros y comunidades; el que atesora la doctrina católica que la totalidad de la nación profesa.

Y a esa juventud heroica que en las trincheras lucha, a esos beneméritos sol- | cio n.º 97.

dados que en los frentes, alegres, resisten las inclemencias del invierno y dan, con admirable desprendimiento, sus vidas por España, les afirmo que sus sacrificios serán fecundos y eficaces en la España que se forja en los duros golpes de los campos de batalla, que tendrá unidad y fortaleza; que nada dividirá a la España nacional; que la estrecha unión de la Juventud española, generosa, noble, sin reservas, no ha de ser por nada ni por nadie desvirtuada, porque quien pretendiera romper este ordenado Movimiento Nacional, haciendo destacar una inquietud bastarda o queriendo beneficiarse de lo que tanta sangre cuesta, habria de tropezarse con el patrimonio civil de nuestra juventud y con el empuje de nuestros combatientes, que impondrían un severo castigo a toda tibieza o desunión en el camino de la Patria.

Yo os anuncio el patriotismo y la unión de todos los españoles; la unión más intima en el servicio de la Patria; y proclamo: Muy pronto, terminada la guerra y organizada España, os enorgulleceréis de lla-

maros españoles. Cuando el prestigio de nuestra nación la haga digna del respeto de las demás naciones: cuando nuestros barcos, potentes y majestuosos, paseen de nuevo la enseña de la Patria por los mares; cuando nuestros aviones crucen los aires y al mundo lleven el resurgir de España; cuando los españoles todos alcéis los brazos y elevéis los corazones en homenaje a la Patria; cuando en los hogares españoles no falte el fuego, el pan y la alegría de la vida; entonces podremos decir a nuestros caídos y a nuestros mártires: Vuestra sangre ha sido fecunda, pues, de una España en trance de muerte, hemos creado la España que soñasteis, cumpliendo vuestro mandato y haciendo honor a vuestros heroicos sacri-

Y en los lugares de la lucha, donde brilló el fuego de las armas y corrió la sangre de los héroes, elevaremos estelas y monumentos en que grabaremos los nombres de los que, con su muerte, un día tras otro, van forjando el temple de la Raza y de la Nueva España, para que los caminantes y viajeros se detengan ante las piedras gloriosas y rememoren a los heroicos artifices de esta gran patria española.

Españoles todos: todos con el corazón en alto:

¡VIVA ESPAÑA! ¡ARRIBA ESPAÑA! \*\*\*

Aclamado por ingente multitud, en Salamanca, S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, a la terminación del anterior discurso, hubo de asomarse al balcón del Cuartel General, y dirigió al numeroso público en aquel sitio congregado las siguientes palabras:

Lo que tengo que deciros lo he dicho por la radio. Los hombres más heroicos del mundo, los hombres más grandes de Europa son los hijos de España

Cuando se lucha en las trincheras como se lucha, cuando se muere en los frentes como se muere, cuando se defiende España como la defienden falangistas, requetés y soldados, es que hay una Causa y hay

A esta lucha, a esta sangre vigorosa, a ese heroísmo, tienen que corresponder todos en la retaguardia vibrando, repletos de entusiasmo, animando al centinela y alentando al soldado para acabar pronto la guerra y con ello, lograr la paz y el triunfo de la Justicia de nuestro pueblo, que vibra en el corazón de todos los españoles, repletos de amor a España y a la grandiosidad de la Patria, que será, después de haberse efectuado esta grandiosa unión que fundirá a todos en fraternal abrazo, para seguir llevando sobre los hombros de todos los españoles el Imperio legendario y tradicional de la juventud española, que está vertiendo su sangre por los campos de España, en esta lucha que estamos soste-

Por ello... Españoles todos:

¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!

## VENDE

Cass, en Palma, por 15 000 pesetas. Renta 87 pesetas mensuales.

Informes en esta Administración, Anun-

Fundada en 1872

Casa Central: PALMA DE MALLORCA Sucursales: Andraitx, Felanitx, Ibiza, Inca, Lluchmayor, Manacor, Porreras y Sóller.

inmejorables condiciones para toda clase de operaciones de BANCA y BOLSA en España y extranjero

Giros - Cheques - Compra y Venta de Valores - Cambio de Moneda Imposiciones - Préstamos, etc. etc.

Cámara acorazada para custodia de Valores y servicio de Cajas ae Alquiler. Huchas para el ahorro a domicilio

RAPIDEZ Y ECONOMIA EN TODAS LAS OPERACIONES Sucursal de Sóller: Plaza A. Maura, 1 - Teléfono, 6 Telegramas: Credilear

## Ayuntamiento de Sóller

Suscripción voluntaria al objeto de recaudar fondos para el sostenimiento de las Cocinas Económicas de esta ciudad

						Pesetas	
	Suma a			1	THE PARTY	17.001 05	
D. Fran	cisco Mar	role				4'00	
D. Francisco Marrolg				200	1'00		
D. Francisco Marroig					4'00		
Horno Vuelta Piquera				1'00			
D. Antonio Frontera Rullán.				10.00			
> Francisco Marroig					4'00		
						1'00	
	uelta Piq						
D. Anai	es Alcove	er y su	sor	rer	OB,	3'25	
» Migu	el Capo (	multa	).	1		50'00	
> Mart	in Ensen	at .		200	*	200'00	
Emplea	dos Banca	o de S	olle	r m	ies	-0100	
de Ma	rzo	DISTRIBUTE OF STREET		-		50'00	
D. Fran	cisco Mar	roig.			-	4'00	
Horno V	nelta Pic	uera		100	140	1'00	
D. Fran	cisco Mar	roig					
Horno V	nelta Pig	uera			200	1'00	
D. Juan	Mayol.		( ASI			1'50	
» M. C	oll			7		1'00	
. Jorg	e Catala.	100	77			1'00	
> Juan	oll e Català. Frontera	200	NO.	100	100	1'00	
a Bart	olomé Ca	art	A Contract		183 m	5'00	
» Iosá	Frontera olomé Co Llaneras	The same	1. 1	usia.	into.	1'00	
M F	rontera .		avi	-	or in	5'00	
- And	róa Algora		0 02		0.11	2'00	
Andrés Alcover y sus obreros. 2'00							
	St	ıma	1	-	772	17.356'80	
DOMESTICA MENTALLINA							
DONATIVOS MENSUALES							

Suma anterior . 6.495'00

#### **DONATIVOS SEMANALES** Suma anterior . . 1,882'75

Del 11 al 24 Abril

, Jaime Aguilo Pomar.	v i		20'00					
Vicente Bauzá Colom		. 50	2'50					
Jaime Coll Arbona			10'00					
Bartolomé Co'om Ferrá			10'00					
C. Celom Ripoli			10'00					
G. Frontera Magraner	1990		10'00					
Bartolomė Jover			4'00					
C. Magraner Morell .	200	100	10'00					
» M id. id		1	10'00					
, Magdalena Martinez	. "		2'00					
. Miguel Ripoll		7 5	10'00					
ra. Vda. de G. Rullán .	1		4'00					
Rafael Sitjar Picornell			10'00					
Francisco Segui Calafai	t.		10'00					
José Isern Serra		TEN S	10'00					
Suma	4		2.015'25					
RESUMEN								
uscripción			17.356'80					
lensuales			6,495'00					
emanales	1		2 015'25					
Suma			25,867'05					
SUSCRIPCIÓN EN	FR	AN	cos					

## Suma anterior . .

### Donativos en comestibles y especies para las Cocinas Económicas

José Valladolid, 1 kg. fildeos y 5 de patatas. A. Forteza, 3 kgs. alubias. José Forteza, 2 kgs. garbanzos. C. Ruiz, 300 grs. butifarra. Lucas Morell, 2 kgs. alubias. Bartolomé Timoner, 3 latas sardinas. M. Canellas, 800 grs. sopa. Jaime Juan, 1 docena arenques. José Morell Ozonas, 1 kg. bacalao. Andrés Cañellas, 2 kgs. fideos. S. Oliver, 2 kgs. sopa fins. A. Ferrá, 2 ibras sopa. B. Calafell, 1 kg. fideos y 6 panecillos. M. Canals, 2 kgs. alubias. Antonio Frau 2 kgs. sopa fina. J. Reynés, 10 kgs. patatas. José Morell, 1 libra sopa.

Juan Mairats, 2 kgs. lentejas. Bartolomé Biblioni, 500 grs. fideos y un kllo y medio sopa fina.

O. Reynés, 1 kg. alubias blancas. C. Gll, 2 kgs. sopa.

P. Miró, 2 kgs. sopa y 1 k. alubias blancas. Juan Andreu, 1'500 kgs. sopa fina.

Vda. de Forteza 3 paquetes 1'200 kgs. 20pa. M. Sastre, 1 kg. alubias. F. Forteza, 2 kgs. alublas blancas. F Casasnovas, 2 docenas arenques.

Vda. de Lladó, 1 kg. alubías blancas. A. Pons, 1 kg. sopa.

A. Pons, 1 kg. sopa.

Melchor Capó, 1 kg. garbanzos.

Francisco Colom, 2 kgs. alubias blancas.

Jorge Mairata, 2 kgs. garbanzos.

C. Castañer, 2 kgs. higos. A. Vidal, 15 kgs. patetas. L. Sastre (Puerto), 1 kg. fideos.

G. Ripoli, 1 cuarto garbanzos. Catalina Fontanet (Puerto) un kg. sopa. María Coll, 400 gramos sopa. Juan Casasnovas, 1'500 kgs. alubias blan-

María Llabrés, 400 gramos sopa. M. Agniló, 2 docenas arenques. Juan Pastor Pérez, 60 kgs. sopa. Ayuntamiento de Soller, en dos partidas,

46 kgs. pescado. Antonio Pomar, Buen Año, 1 cordero. José Forteza, Mar. 500 naranjas Francisco Herrero Ortega, 1 conejo. José Forteza, Mar. 300 naranjas. Ayuntamiento, 35 kgs. pescado. Antonio Socias, 16 fajinas. Ayuntamiento, 30 kgs. pescado.

### "De Falange Española,

Donativos para las Cocinas Económicas recaudados por el C. N. S.

Suma anterior. . 4.585'90 (Semana del 17 de Abril) D. Amador Bernat y obreros . » Antonio Busquets y obreros . » Nicolás Pons y obreros. . . » José Mayol. 0'25 José Canals Arbona y obreros. Hljos de Juan Pizá y obreros. 5'00 8'50 D. Jaime Bennasar y obreros . . . 2'80 » Miguel Bennasar . 2'00 » Bartolomé Oliver y obreros 2'45 Operarios «El Gas», S. A. Obreros de Rullán y Mayol D. Pedro Ferrer y obreros. 13'30 Amador Coll y obreros.
José Morell y obreros . 5'40 17'00 Juan Deyá y obreros . . . Cristóbal Castañer y obreros 2'65 3'40 » Pedro Magraner y obreros. » Francisco Segui y obreros . 3'20 » Guillermo Xumet y obreros (Semana del 24 de Abril) D. José Aguiló Francolí . 1'00 » Miguel Cerdá y obreros 2'50 » Andrés Bernat y obreros » Antonio Martorell y obreros 17'45 » José Morell y obreros . 17'00 » Antonio Colom y obreros 14'25 » Cristobal Castaner y obreres 12'20 Antonio Albertí y obreros . . . 1'95 · Guillermo Xumet y obreros 1'90 » Francisco Colom y obreros. 2'00 » Pedro Magraner y obceros. » Jaan Deyá y obreros . . . 2'65 » Pedro A. Ferrá y obreros . 2'00 Obreros de José Aguilo Pomar 1'90 D. J. Nadal y obreros (3 semanas). 10'65 » D. Miguel Cerdá y obreros.

Suma esta lista

Total publicado hasta hoy .

208'25